
В каком состоянии экономика страны? Когда кризис достигнет «дна»? Можно ли ожидать 
улучшений от 2016 года? Размышлениями по поводу итогов 2015 года и прогнозами на 
наступающий год поделился депутат Государственной Думы, лидер регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Валерий Гартунг. 

Как Вы оцениваете се-
годняшнее состояние эко-
номики?

– Ситуация, к сожалению, 
ухудшается. И она не связа-
на с падением цен на нефть 
и санкциями. Стагнация на-
чалась еще тогда, когда це-
на на нефть была на истори-
ческом максимуме – в 2013 
году. Винить в сегодняш-
нем кризисе можно оши-
бочный курс, выбранный 
правительством и ужасаю-
щую коррупцию, поразив-
шую весь государственный 
аппарат и государствен-
ный сектор экономики. В 
стране сейчас практически 

отсутствуют условия для 
честного ведения бизнеса, 
отсутствует конкуренция, 
в связи с доминированием 
государственного сектора, 
отсутствует справедливая 
судебная система. Все это 
приводит к снижению пред-
принимательской активно-
сти, увеличению рисков. А 
чем выше риски, чем мень-
ше доходность, тем мень-
ше вливания в экономику 
страны. 

Улучшилось ли положение 
российских производителей 
в связи с девальвацией рубля?

– Девальвация рубля дала 
эффект только сырьевикам, 

которые работают на экс-
порт. Так как отсутствует ре-
альная программа по под-
держке российского про-
изводителя, по защите об-
рабатывающих секторов 
экономики, началось рез-
кое снижение объемов про-
изводства, уменьшается до-
ля российских производи-
телей на российском рын-
ке, снижаются доходы на-
селения. 

Предусмотрена ли в бюд-
жете адекватная социаль-
ная поддержка?

– Наоборот, второй 
год подряд наблюдает-
ся снижение социальных 

расходов – и в бюдже-
те-2015, и в бюджете на 2016 
год. Экономить начинают 
на всем: снижаются транс-
ферты в регионы, вводятся 
новые платежи налогового 
характера, такие как взно-
сы на капитальный ремонт, 
завышенные нормативы по 
оплате общедомовых нужд, 
что дополнительно бьет по 
карману граждан. Снижает-
ся финансирование здраво-
охранения и образования, 
автоматически вырастает 
объем платных услуг.

 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

6/56декабрь  
2015

ОФИЦИАЛЬНОЕ ИЗДАНИЕ РЕГИОНАЛЬНОГО 
ОТДЕЛЕНИЯ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

СОЦИУМ  стр. 14

Провожаем год  
литературы

ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

12+

 СЛОВА И ДЕЛА  стр. 5

БЮДЖЕТ  стр. 3

Чем обернулись пред-
выборные обещания?

Почему справедливо- 
россы голосовали 
против бюджета?

Валерий ГАРТУНГ: 2016 ГОД  
ДОЛЖЕН СТАТЬ ПЕРЕЛОМНЫМ

Окончание на стр. 2 

Дорогие жители Южного Урала!
Сегодня я хотел бы сказать вам спасибо! Этот год был непростым, но благодаря ва-
шей поддержке, удалось сделать многое. Избранные вами в этом году депутаты-спра-
ведливороссы добились того, чтобы вопрос по капремонтам сдвинулся с «мертвой 
точки», они выявили слабые места областного бюджета. Благодаря вашим советам и 
наказам, наша фракция составила и внесла на рассмотрение в Госдуму целый ряд 
 законопроектов, которые действительно могут изменить жизнь в нашей стране к 
лучшему. Спасибо всем неравнодушным, всем, кто верит, всем,  кто постепенно  
меняет жизнь к лучшему. 
Я желаю Вам не останавливаться на достигнутом. Быть счастливыми в ваших силах!

депутат Государственной Думы  Валерий ГАРТУНГ



Еще более ухудшает поло-
жение граждан инфляция на 
товары повседневного спро-
са. Выросли цены на продук-
ты питания в связи с эмбар-
го на ввоз продуктов питания 
из стран Евросоюза и США, 
но адекватного финансиро-
вания сельского хозяйства не 
произошло, то есть не бы-
ло замены ввозимого ран-
нее продовольствия из ЕС и 
США на товары российских 
производителей. Просто од-
них импортеров заменили на 
других. Ухудшение отноше-
ний с Турцией вызвало до-
полнительный скачок цен. 
Люди это уже почувствовали. 
Уровень жизни в стране стре-
мительно падает, и скорость 
этого падения только растет. 

По сравнению с другими ре-
гионами, что можно сказать 
о ситуации в Челябинской об-
ласти?

– Наш регион в целом по-
вторяет российский тренд, 
но есть и некоторые особен-
ности. Челябинская область 
в худшую сторону выделя-
ется по защите социаль-
ных прав граждан и, пре-
жде всего, в области жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства. Например, руко-
водство Челябинской об-
ласти на фоне экономиче-
ского кризиса отличилось 
тем, что отменило льготы 
на оплату услуг ЖКХ вете-
ранам, заменив их на еже-
месячную денежную выпла-
ту. Это ухудшило и без того 

тяжелое положение ветера-
нов войны и труда. 

Та же история и со взно-
сами на капремонт. Если в 
других регионах местные 
власти пошли по пути соз-
дания благоприятных усло-
вий для формирования фон-
дов капитальных ремон-
тов на лицевых счетах (есть 
субъекты федерации, в ко-
торых более 70 % всех взно-
сов накапливаются на лице-
вых счетах домов), то в Че-
лябинской области тенден-
ция прямо противополож-
ная. На лицевые счета сво-
их домов собирают букваль-
но единицы – менее 5 %. Все 
остальное идет в «общий ко-
тел». Фактически люди пла-
тят за капитальный ремонт 
чужого имущества. 

Кроме того, даже те льго-
ты, которые федеральное 
законодательство разре-
шает вводить в регионах 
на территории Российской 
Федерации, в Челябинской 
области не спешат приме-
нять. Можно было бы вве-
сти пятилетний мораторий 
на взносы для жильцов но-
востроек, установить льго-
ты для инвалидов, пожи-
лых пенсионеров, отменить 
взносы для граждан, достиг-
ших 80-летнего возраста, 

исключить из программы 
по капремонтам дома с из-
носом более 70 %, выпол-
нить свои обязательства по 
ремонту домов, приватизи-
рованных в ненадлежащем 
состоянии. 

Как Вы считаете, закон-
чится ли кризис в следую-
щем году?

– К сожалению, никаких 
предпосылок для роста пока 
не предвидится. По эксперт-
ным оценкам, пик падения 
придется на второй квартал. 
Но если правительство нач-
нет все-таки делать правиль-
ные шаги по поддержке оте-
чественного производителя, 
если будет установлен мора-
торий на введение новых на-
логов и сборов, если примут 
наши поправки в закон о ка-
питальных ремонтах, начнут 
финансировать льготы ма-
лообеспеченным слоям на-
селения, откажутся от замо-
раживания роста пенсий, пе-
рестанут сокращать расхо-
ды на здравоохранение и об-
разование, а дефицит бюд-
жета будут оплачивать не из 
стабилизационного фонда, а 
услышат оппозицию и возь-
мутся за борьбу с коррупци-
ей, то ситуация резко нач-
нет улучшаться. Во второй 
половине 2016 года мы уже 

могли бы выйти на устойчи-
вый тренд экономического 
роста, как это было в 1998 го-
ду. Если мы заставим прави-
тельство принять наши тре-
бования, то все поменяется, 
если нет, то ситуация будет 
только ухудшаться. 

Что бы вы посоветовали 
нашим читателям в сложив-
шейся ситуации?

– Граждане должны по-
нять, кто реально борется за 
их права, а кто только обма-
нывает. Выводы делать на-
до уже сейчас. В следующем 
году будут выборы в Гос-
думу. Важно не повторить 
совершенных ошибок. На 
сегодняшний день у «Еди-
ной России» в Госдуме 237 
мандатов,  а у СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ – толь-
ко 64. Сейчас мы улучшаем 
ситуацию в стране, но то-
чечно, продавливая отдель-
ные инициативы, а общий 
негативный тренд не меня-
ется. Если граждане сдела-
ют правильный выбор, ес-
ли поддержат тех, кто дей-
ствительно держит слово и 
воплощает в жизнь предвы-
борные обещания, то нам 
удастся реализовать нашу 
стратегию в полном объе-
ме. И несправедливости в 
стране будет меньше. 
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НОВОГОДНИЕ НОВОСТИ

Оценка, убивающая бизнес
Переоценка кадастровой стоимости при-
ведет к повышению налоговой нагрузки. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ требует либо пе-
ресмотреть оценку, либо снизить ставки. 

Прошедшая недавно пере-
оценка кадастровой стои-
мости вызывает все боль-
ше вопросов. Рост сум-
марной кадастровой стои-
мости в регионе составил 
20 % по сравнению с 2010 
годом. В некоторых рай-
онах – до 40%. И это при 
том, что оценка 2010 года 
уже была сильно завыше-
на по отношению к рыноч-
ной стоимости.
Больнее всего изменения 
ударили по малому и сред-
нему бизнесу, ведь про-
порционально кадастровой 
стоимости земли у пред-
принимателей выросли на-
логи. Одно из копейских 
предприятий поделилось 
с нашей газетой своими 
подсчетами. В 2010 году 
участок предприятия был 
оценен в 5,2 миллиона ру-
блей. По суду компания 

снизила стоимость до двух 
миллионов. Новая оценка 
определила участку сто-
имость – 5,5 миллионов. 
Почти в три раза боль-
ше, чем доказанная в суде 
адекватная оценка. 
«Это очень сильный удар 
по малому и среднему биз-
несу, – комментирует де-
путат Госдумы Валерий 
Гартунг. – Предприятия 
законным способом в суде 
установили адекватную ка-
дастровую стоимость и в 
соответствии с ней платят 
налоги. А новая оценка вы-
нуждает повторно идти в 
суд, платить оценщикам. Я 
думаю, что многие просто 
разорятся, не доживут до 
того момента, когда прои-
зойдет переоценка».
Так как Законодательное 
собрание, вопреки предло-
жениям СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ, приняло зако-
нопроект, предполагаю-
щий, что с 1 января 2016 
года налог на имущество 
физических лиц будет на-
числяться, исходя из када-
стровой стоимости, а не 
из инвентарной, то мож-
но ожидать, что повыше-
ние кадастровой стоимо-
сти скажется и на нало-
гах за квартиру и за да-
чу, которые платят рядо-
вые граждане. Однако, чи-
новники, вводя непопу-
лярную меру, подстрахо-
вались: квитанции с повы-
шенным налогом начнут 

приходить только в 2017 
году – уже после выборов 
в Государственную Думу, 
когда поздно будет что-то 
менять. 
«Мы будем добиваться, 
чтобы кадастровая стои-
мость была пересмотрена 
в сторону уменьшения, – 
продолжает Валерий Гар-
тунг, – либо нужно изме-
нять ставки налога. В кри-
зис нельзя допустить, что-
бы и так тяжелое положе-
ние граждан ухудшалось 
из-за повышения налого-
вой нагрузки».

Региональный бюджет: можно ли экономить 
на расселении аварийного жилья?

26 ноября на заседании ЗСО фракция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в полном составе голосовала против проекта бюджета Челябин-
ской области на 2016 год. 

Одной из основных при-
чин стало резкое сокраще-
ние финансирования сно-
са ветхоаварийного жилья 
и переселения граждан из 
аварийного жилого фон-
да  новые дома. «Есть фе-
деральная программа по 
переселению граждан из 
ветхоаварийного жилья. 
Она финансируется и из 
федерального центра, и 
из областного бюджета, – 
поясняет лидер Челябин-
ского регионального отде-
ления партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Вале-
рий Гартунг. – Деньги, за-
планированные федераль-
ным центром на осущест-
вление этой программы 
в Челябинcкой области, 
остались в прежнем объ-
еме. А средства, заложен-
ные в областном бюджете, 
урезаны почти в три раза. 
В предыдущей программе 
по переселению граждан 
из ветхоаварийного жилья 

было заложено 1345 мил-
лионов рублей, сейчас 
осталось только 500 мил-
лионов. А ситуация в на-
стоящее время критиче-
ская. Ко мне поступа-
ет много обращений от 
граждан, годами ждущих 
исполнения судебных ре-
шений по их переселению. 

В такой ситуации нельзя 
урезать финансирование».

По этому и многим дру-
гим вопросам фракция 
будет готовить поправки 
в областной бюджет. Их 
планируется рассмотреть 
на следующем заседании 
Законодательного собра-
ния. 
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Валерий ГАРТУНГ: 

2016 год должен стать переломным
РУБРИКА

Граждане должны понять, кто 
реально борется за их права, а 
кто только обманывает. Выво-
ды делать надо уже сейчас.

Из-за действий Прави-
тельства число бедных 
в России выросло в два 
раза. Больше всего по-
страдали многодетные 
семьи и пенсионеры.

Сокращаются 
расходы на «социалку»

Тем, кто часто бывает в 
поликлиниках и больницах, 
водит детей и внуков в шко-
лы и детсады, и в голову не 
придет мысль о том, что фи-
нансирование этих учреж-
дений в нашей стране до-
статочное. Тем не менее, в 
федеральном бюджете рас-
ходы на эти статьи урезаны. 

«В предложенном вари-
анте мы видим сокраще-
ние социальных расхо-
дов, – рассказывает депу-
тат Государственной Думы 
Василий Швецов. – С 632 
до 578,6 миллиарда рублей 
уменьшаются расходы на 
образование, с 532 до 490,6 
миллиарда рублей – на 
здравоохранение. Расходы 

федерального бюджета на 
2016 год в части финанси-
рования зарплат врачам и 
учителям сократятся на 33,3 
млрд рублей по сравнению 
с тем, что планировалось на 
2016 год в утвержденном за-
коне на текущую трехлетку. 
Это говорит о том, что эта 
важнейшая составляющая 
бюджетной политики ухо-
дит даже не на второй и не 
на третий план – о ней про-
сто забыли».

Более того, пенсии, ко-
торые сейчас и так на по-
стыдно низком уровне, пла-
нируется проиндексирво-
ать в 2016 только на 4 %, 
вместо положенных по За-
кону 12,2%, – и то толь-
ко для неработающих пен-
сионеров. Таким обра-
зом, называть этот бюджет 

«Правительство превратило ло-
зунг «Россияне должны жить 
хорошо» в тезис «Россияне 
должны».  Сергей МИРОНОВ

В ЗСО боятся 
неудобных 
вопросов
26 ноября на заседании Зако-
нодательного собрания Челя-
бинской области были внесе-
ны поправки в регламент. Те-
перь депутаты Госдумы смогут 
принять участие в заседании 
областного парламента только 
по особому приглашению.

Изменения в ре-
гламент в регио-
нальном парла-
менте представ-
лял в региональ-

ном парламенте 
Семен Мительман. 

После его доклада с 
вопросами выступил присутствую-
щий на заседании депутат Госдумы 
Валерий Гартунг. «С чем связано ли-
шение депутатов Государственной 
Думы права присутствовать на засе-
даниях Законодательного Собрания 
Челябинской области? – поинтере-
совался он. – Почему вы такую дис-
криминацию устраиваете? Вы депу-
татов лишаете права, а членов Сове-
та Федерации — пожалуйста,  право 
оставляете. Почему вы нас так бои-
тесь?». В ответ докладчик предложил 
депутату перед каждым посещением 
заседания оформлять приглашение. 

«Я считаю, что это реакция Зако-
нодательного собрания на те неу-
добные вопросы, которые мы зада-
ем им», – прокомментировал лидер 
регионального отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Валерий Гартунг.

Где взять деньги
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ подготовила аль-
тернативный проект федерального бюджета. 
Он помог бы не только избежать дефицита, 
но и найти средства для достойного финан-
сирования социальной сферы.

Вместо того, чтобы отни-
мать деньги у самых обездо-
ленных, урезать расходы на 
социально-значимые ста-
тьи, как это предложено в 
правительственном вариан-
те бюджета, СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ рекоменду-
ет обратиться к другим ис-
точникам финансирования. 

Дефицит правительствен-
ного бюджета на 2016 год 
составляет 2 300 миллиар-
дов рублей. Предложенные 
справедливороссами меры 
могли бы обеспечить до-
полнительные 4 700 мил-
лиардов – вдвое больше, 
чем нужно, чтобы покрыть 
дефицит. 

Предложения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ:

Эти меры обеспечили бы средства для финансирования 
капремонтов, улучшения положения социально незащищен-
ных слоев населения. Тем не менее, ни одна из предложен-
ных справедливороссами поправок в федеральный бюджет 
принята не была. 

Мера Экономия Процент от 
дефицита

1
Навести порядок в гос-
закупках

1 триллион 
рублей

43 %

2
Отменить возврат НДС 
для экспортеров неф-
ти и газа

1 700 млрд 
рублей

74 %

3
Усилить контроль за та-
моженными сборами 
при ввозе товаров в РФ

2 триллиона 
рублей

87 %

В Канаде 
появился хипстер-
Дед Мороз

Роль Санта-Клауса отво-
дится обычно в меру упи-
таннам мужчинам зрело-
го возраста, облаченным в 
красный мешковатый ко-
стюм. ВВС сообщает, что в 
Канаде решили отойти от 
традиций, и теперь в То-
ронто объявился модный 
Санта, который одним сво-
им видом способен создать 
праздничное настроение.

Подтянутый седобородый 
красавец в умопомрачи-
тельных нарядах от дизай-
неров – это ветеран модель-
ного бизнеса Пол Мэйсон, 
ему 51 год. Во время рожде-
ственских праздников его 
можно увидеть в одном из 
торговых центров Торонто.

В Британии 
выращивают 
светящуюся ёлку

Ученые Великобритании 
решили вживить елке не-
сколько генов  от светляч-
ков и медуз. Эти участки 
ДНК как раз и отвечают за 
то загадочное сияние, ко-
торое испускают эти суще-
ства. Позади уже несколько 
удачных опытов. Посторон-
ние гены в растение занесут 
особые бактерии. Исследо-
ватели говорят, что светя-
щиеся без гирлянд елки мо-
гут поступить в продажу уже 
через пару лет. 

Вера в Деда 
Мороза помогает 
развивать 
творческие 
способности

Ученые доказали, что де-
тям полезно верить в Деда 
Мороза. Как оказалось, ве-
ра в чудеса активирует во-
ображение, которое, в свою 
очередь, способствует фор-
мированию важных связей 
между нейронами головно-
го мозга. Поэтому чем доль-
ше ребенок верит в сказ-
ку, тем дольше сохранятся 
нейронные связи, а память 
и творческие способности 
будут активно развиваться.

Василий ШВЕЦОВ: БЮДЖЕТ 
ПУСТЫХ КАРМАНОВ

социально-ориентирован-
ным невозможно. 

Антикризисная 
направленность – 
ложная

По мнению справедливо-
россов, ожидаемого анти-
кризисного эффекта пред-
ложенный проект бюдже-
та не даст. Один из главных 
недостатков в этом плане – 
отсутствие четкой страте-
гии реструктуризации эко-
номики и импортозамеще-
ния. «Сейчас очень много 
говорят об импортозамеще-
нии, которое создаст новые 
рабочие места, – комменти-
рует Василий Швецов. – Но 
для этого надо вкладывать 
средства в реальный сектор 
экономики, а именно это-
го, фактически, не проис-
ходит. Программы же, ко-
торые представляются из-
бирателям, носят исклю-
чительно косметический 
характер и кардинально 
никак не меняют тренда 

экономического развития.  
В итоге, широко разрекла-
мированное импортозаме-
щение превращается в эле-
ментарное замещение од-
них импортёров на других». 

Главная цель – обога-
щение узкого круга лиц

Получается, что един-
ственная проблема, с ко-
торой бюджет успешно 
справляется – это обога-
щение нескольких десят-
ков и так далеко не бедных 
граждан. «Представляемый 
нам бюджет из года в год, 
фактически, решает одну 
задачу, – продолжает пар-
ламентарий, – обеспечить 
получение личных доходов 
узкой группой лиц за счет 
освоения природных ресур-
сов, бюджетных средств и 
высоких тарифов естествен-
ных монополий, с возмож-
ностью комфортного выво-
да полученных средств из 
страны».

Почему справедливороссы проголосовали  
против федерального бюджета.
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ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫМ ПЛАГИАТОМ
СЛОВА И ДЕЛА Депутатский 

запрос Валерия 
Гартунга ускорил 
расселение 
аварийных 
двухэтажек 

Губернатор Челябинской обла-
сти пообещал, что дома № 2 и 
№ 12 по Копейскому шоссе бу-
дут расселены уже в 2016 году. 

Жители ветхих двухэтаж-
ных домов по Копейскому 
шоссе ждут расселения уже 
несколько лет: трещины в 
стенах, протекающая кры-
ша, неисправная канализа-
ция… – по словам жильцов, 
условия здесь малопригод-
ны для жизни. 

Весной 2014 года в при-
емную депутата Госдумы 
Валерия Гартунга обрати-
лись жильцы дома № 2 по 
Копейскому шоссе. Они 
рассказали, что, несмотря 
на то, что дом был постро-
ен в 1943 году, и износ со-
ставляет 70 %, администра-
ция Челябинска в ответ на 
их запросы не предостав-
ляет достоверную инфор-
мацию о сроках признания 
дома аварийным и его рас-
селения. 27 мая 2014 года 
депутат направил запрос 
главе Администрации Че-
лябинска Сергею Давы-
дову с просьбой принять 
меры для признания дома 
аварийным и подлежащим 
расселению. В конце ию-
ня пришел ответ, что дом 
включен в реестр жилищ-
ного фонда, непригодного 
для проживания. 

С тех пор прошло боль-
ше года, но администрация 
продолжала бездействовать. 
В одном из соседних домов 
обрушилась стена – очевид-
но, что далее откладывать 
этот вопрос уже было нель-
зя. Чтобы ускорить решение 
проблемы, Валерий Гартунг 
направил депутатские за-
просы на имя Губернатора 
и на имя Прокурора Челя-
бинской области с просьбой 
проверить исполнение обя-
зательств городской Адми-
нистрации по признанию 
домов на Копейском шоссе 
ветхоаварийными и их рас-
селения. 

В результате, дело сдви-
нулось с «мертвой точки» – 
губернатор пообещал депу-
тату, что в 2016 году дома бу-
дут расселены. Ждать оста-
лось недолго. Жильцам пла-
нируется выделить кварти-
ры сначала из маневренно-
го фонда, а затем – посто-
янное жилье по улице Ага-
лакова. 

Три месяца прошло со времени выборов в Законодательное собрание. Время подводить 
итоги и проверять выполнение предвыборных обещаний. Что конкретно было сделано 
партиями за последние несколько месяцев? 

ВЗНОСЫ НА КАПРЕМОНТ
На федеральном уровне

На федеральном уровне

• Поддержала предложения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ об отмене взносов для пенсионеров 

старше 80 лет и пятилетнем моратории на взносы для 
жильцов новостроек.

На региональном уровне На региональном уровне

ЕЖЕМЕСЯЧНАЯ ДЕНЕЖНАЯ
ВЫПЛАТА

• Внесла законопроект, 
в соответствии с кото-
рым гражданам дается 
право выбирать меж-
ду натуральной льго-
той и единой денеж-
ной выплатой.

• Предпочитает игнори-
ровать проблему, счи-
тая, что замена льгот 
на ЕДВ выгодна всем.

ТРАНСПОРТНЫЙ НАЛОГ

• Внесла законопроект об от-
мене транспортного налога, ис-
ключающий двойное налого-
обложение.

• Отклонила законопроект СР. 
Ввела третий транспортный на-
лог – систему «Платон».

• Собрала и пе-
редала в Прави-
тельство милли-
он подписей за 
отмену взносов 

на капремонт.
• Подготовила обращение 
в Конституционный суд 
о признании неконститу-
ционной нормы, обязыва-
ющей граждан платить за 
капремонт чужих домов. 
• Внесла проект закона 
о замораживании сбора 
взносов на капремонт на 
пять лет.
• Внесла законопроект, 
который предусматрива-
ет 50%-ные скидки ин-
валидам, семьям, имею-
щим детей-инвалидов, 

пенсионерам старше 70 
лет.
• Подготовила законо-
проект, предусматрива-
ющий бесплатный капи-
тальный ремонт для Геро-
ев Соцтруда, Героев Тру-
да РФ и полных кавалеров 
ордена Трудовой Славы.
• Внесла поправку, позво-
ляющую на уровне реги-
онов давать пятилетнюю 
отсрочку на оплату взно-
сов жильцам новостроек – 
принята. 
• Внесла законопроект, 
направленный на осво-
бождение от уплаты взно-
сов пенсионеров старше 
80 лет – принят в первом 
чтении. 

• Внесла проект закона о 
замораживании сборов на 
капремонт на пять лет на 
территории Челябинской 
области.
• Внесла проект поста-
новления с предложени-
ем ЗСО выступить авто-
ром законодательной ини-
циативы об отмене взно-
сов на капремонт на тер-
ритории РФ.
• Внесла проекты изме-
нений в действующий 
закон: пятилетняя от-
срочка для  жильцов но-
востроек, определение 

минимального размера 
фонда капитального ре-
монта, который жильцы 
должны собрать на сво-
ем счете, чтобы больше 
не платить; введение гос-
гарантии на накопления; 
отмена взносов для граж-
дан старше 80 лет; льготы 
пенсионерам.
• Подготовила поправки 
в бюджет для выделения 
дополнительного финан-
сирования на капиталь-
ный ремонт домов, при-
ватизированных в ненад-
лежащем состоянии. 

• Блокирует законы, внесенные СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИЕЙ, игнорирует предложения партии.
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Валерий Гартунг: 
«Надо отменить взно-

сы на капремонт: для 
жильцов новостроек,  для 
пенсионеров, для жильцов 
домов, отремонтировать 
которые должно государство 
по закону о приватизации».

Юрий Карликанов: 

«Закон о капитальном 
ремонте будет совершен-

ствоваться. Мы готовы ме-
нять закон в самом опера-
тивном порядке». 

ЦИТАТЫ

Валерий Гартунг: 
«Для большинства граждан ЕДВ 

оказалась меньше, чем затраты, ко-
торые компенсировала льгота. Надо 
предоставить людям право выбора».

ЦИТАТЫ

Валерий Гартунг: 
«Отменим транс-

портный налог или сни-
зим его ставку до уровня 
Свердловской области».
 

Владимир Мякуш:
«Нет. Мы не попу-

листы, мы – реальная 
политическая сила. Мы 

должны строить дороги, 
развязки, мосты».

Евгений 
Редин: 
«Объем льгот 

сохранен».

ЮРИСТ

Загоняют в «общий котел»

Зачем платить за 
ремонт, если дом – 
под снос?
Справедливороссы предлага-
ют отменить взносы на капре-
монт для жильцов домов, иду-
щих под снос.

Фракция партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Законодательном собрании 
Челябинской области подго-
товила законопроект, пред-
лагающий исключить из 
списка плательщиков взно-
сов на капремонт жильцов 
многоквартирных домов, 
износ которых превышает 
70 %,  а также дома, в кото-
рых совокупная стоимость 
работ по капитальному ре-
монту превышает стоимость, 
определенную Правитель-
ством Челябинской области. 

В условиях экономическо-
го кризиса принятие данно-
го законопроекта позволит 
снизить нагрузку по комму-
нальным платежам для са-
мых социально незащищен-
ных категорий граждан, ко-
торые обычно и проживают 
в таких домах.

«Федеральный закон дает 
регионам право не собирать 
взносы на капремонт с жи-
телей домов с износом бо-
лее 70%. Челябинские власти 
этим не пользуются, – ком-
ментирует лидер региональ-
ного отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Валерий 
Гартунг. – Правительство Че-
лябинской области внесло 
в программу капитального 
ремонта 1225 домов, износ 
которых превышает 70 %. С 
жильцов этих домов собира-
ют деньги, хотя все понима-
ют, что ремонтировать ветхо-
аварийные дома нецелесоо-
бразно, и делать это никто не 
будет – они просто пойдут 
под снос. Наш законопро-
ект позволит исправить эту 
несправедливость». 

Проект был внесен в Зако-
нодательное собрание 14 де-
кабря.

вносила конкрет-
ные предложения и 

законодательные ини-
циативы! 3 июля 2015 года 
мы внесли в Госдуму зако-
нопроект, предлагающий 
освобождать от уплаты 
взносов на капремонт оди-
ноко проживающих пенси-
онеров старше 80 лет. Одна-
ко именно единороссы за-
блокировали решение.

29 сентября 2015 года 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ внесла в Госдуму за-
конопроект, который пред-
усматривал 50-процентные 

скидки на капремонт инва-
лидам и семьям, имеющим 
детей-инвалидов. До сих 
пор никакой реакции ни от 
Правительства, ни от про-
фильного Комитета по тру-
ду, социальной политике и 
делам ветеранов!

А в ближайшее время мы 
планируем внести в Госду-
му еще один законопроект, 
предусматривающий бес-
платный капитальный ре-
монт для Героев Соцтру-
да, Героев Труда РФ и пол-
ных кавалеров ордена Тру-
довой Славы. Чего ждать 

на этот раз? Того же, что 
было раньше? Проволочек 
в несколько месяцев, а за-
тем бодрого решения Пра-
вительства о помощи лю-
дям? Да Бог с ним, с ав-
торством! Пусть «Единая 
Россия» и Правительство, 
возглавляемое ее лиде-
ром, продолжают практи-
ку «интеллектуального за-
имствования» (проще го-
воря, плагиата) наших за-
конодательных инициатив. 
Мы к этому привыкли. Для 
нас главное – реальная по-
мощь людям.

О том, как деньги граждан пытаются пе-
ретянуть со спецсчетов в «общий ко-
тел», рассказал председатель обще-
ственного движения «За справедли-
вость в ЖКХ» в Челябинской обла-
сти, директор управляющей компании 
«ЖК Юбилейный» Павел Жолобов. 

–  В нашей стране от-
крыть спецсчет своего до-
ма довольно сложно. Это 
длительная процедура со 

строгим регламентом. Ра-
ботать со спецсчетом тоже 
непросто. Законодательство 
требует, чтобы постоянно 

проводились собра-
ния жильцов, ут-
верждения, вы-
боры уполномо-
ченного и т.п. С 
одной стороны, 

государство пре-
доставило нам воз-

можность самим со-
бирать взносы, но с другой 
стороны, оно сделало все, 
чтобы это было максималь-
но сложно. 

Более того, недавно были 
приняты изменения, кото-
рые ухудшили ситуацию. 
В соответствии с новыми 
поправками в Жилищный 
кодекс, если до марта 2016 
года на спецсчете собрано 
менее, чем 50 % от начис-
лений, то спецсчет авто-
матически закрывается, и 
деньги переходят в общий 
котел. У нас в компании 
очень активные, созна-
тельные граждане. И со-
бираемость взносов очень 
неплохая, по сравнению 
с общим по городу уров-
нем, – 49,41 %, но до 50 % 
мы все-таки не дотягива-
ем. Уверен, что многие до-
ма, собирающие взносы на 
спецсчет, находятся в та-
кой же ситуации. 

Я думаю, что региональ-
ному оператору просто не 
хватает денег на счету, поэ-
тому они и решили перетя-
нуть себе средства со спе-
циальных счетов. 

На совещании 
Председателя Пра-
вительства РФ 

Дмитрия Медведе-
ва с профильными 

министрами и пред-
ставителями «Еди-
ной России» было 
поддержано решение 
о компенсации лю-
дям с инвалидностью 
50% взносов на капи-
тальный ремонт и о 
введении льгот по ка-
питальному ремонту 
для пенсионеров. Да-
ны соответствующие 
поручения Минфину, 
Минстрою и Минтру-
да РФ. 

Это решение про-
комментировал 
П р е д с е д а т е л ь 
Партии СПРА-
В Е Д Л И В А Я 
РОССИЯ, руко-
водитель фракции 
«СР» в Госдуме Сергей 
Миронов:

– С одной стороны, от-
радно, что Правительство 
поддерживает такие реше-
ния. С другой, возникает 
законный и логичный во-
прос: почему сейчас, а не 
несколько месяцев назад? 
Разве Правительство не 
знало, что эти льготы так 
нужны людям?!

А ведь Политическая 
партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ уже давно 
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СЧЕТЧИКИ – НА ВЕС ЗОЛОТА

О том, что у них установ-
лены счетчики тепловой 
энергии, жильцы домов 
№ 7, 44 и 44 «А» по улице 
Терешковой узнали, толь-
ко когда получили счет – 
в марте 2015 года. Причем 
счета были просто астроно-
мическими – в три-четыре 
раза выше, чем средние по 
региону. «410 000 рублей с 
маленькой пятиэтажки на 
55 квартир! Где вы видели 
такие цены? – возмущает-
ся одна из жильцов Татья-
на Воронова. – Естествен-
но, соседи начали возму-
щаться. Но поняв, что от 
споров и обсуждений тол-
ку мало, мы решили обра-
титься в местное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ к Наталье Лощи-
ниной». 

Когда к делу подключи-
лись профессиональные 
юристы СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, выяснилось, что 
счетчики были установле-
ны с грубыми нарушения-
ми: жильцов не проинфор-
мировали о необходимости 
проведения работ, собрание 
не проводилось, собствен-
ники не выбирали компа-
нию-подрядчика, да и сам 
проект «Реконструкции и 
технического перевооруже-
ния УУТЭ» оформлен без 
данных о лице, ответствен-
ном за составление сметы. 

«Я показывала наши счет-
чики приглашенному спе-
циалисту по учету тепловой 

энергии, – рассказала Та-
тьяна Воронова. – И он ска-
зал, что установленные у нас 
приборы явно некачествен-
ные, скорее всего, самодель-
ные. Об этом можно судить 
по неровным швам и отсут-
ствию заводской маркиров-
ки. А бирка с датой установ-
ки приклеена была просто 
на скотч! По мнению спе-
циалиста, только мошен-
ник мог запросить такую 
цену за подобное оборудо-
вание. Но что возмутило нас 
больше всего, судя по ука-
занным датам, срок эксплуа-
тации счетчиков подходит к 
концу, и скоро с нас потре-
буют деньги за новые прибо-
ры, а мы еще за эти не рас-
считались». 

Для того чтобы добить-
ся справедливости, Ната-
лья Лощинина, которая тог-
да возглавляла местное от-
деление СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, направила заяв-
ления в Управление Феде-
ральной антимонопольной 
службы (УФАС), Государ-
ственную жилищную ин-
спекцию (ГЖИ) и Прокура-
туру Челябинской области. 
УФАС вынесло приказ о воз-
буждении дела о нарушении 

антимонопольного законо-
дательства. Комиссия ведом-
ства признала, что МУП «Те-
пловые системы», установив-
шее счетчики, злоупотребило 
своим доминирующим по-
ложением, в том числе, бы-
ли совершены действия, ре-
зультатом которых являет-
ся нарушение порядка це-
нообразования. И затраты 
по установке приборов уче-
та, взимаемые с домов, бы-
ли признанны незаконны-
ми. После этого был произ-
веден перерасчет не только 
по вышеуказанным домам, 
но и по всем тем, в которых 
были установлены подобные 
приборы. «Несмотря на то, 
что по перерасчету нам вер-
нули не всю сумму, я счи-
таю, что это победа, – гово-
рит Татьяна Воронова. – Мы 
не только добились положи-
тельного решения, но и при-
влекли внимание к пробле-
ме. С тех пор, как мы начали 
писать жалобы и заявления, 
нам утеплили трубы в под-
вале, заменили дверь, стали 
лучше следить за состояни-
ем дома. Мы показали, что 
готовы бороться за справед-
ливость, что не дадим обма-
нывать себя и обкрадывать». 

В Коркино недобросовестные коммунальщики устанавливали жильцам самодельные 
счетчики по завышенным ценам. При содействии партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уда-
лось добиться перерасчета. 

ЮРИСТ

Если вы столкнулись с подобной ситуацией, если нарушаются ваши права, если вам нужна профес-
сиональная консультация или помощь юриста, обращайтесь в Центр защиты прав граждан СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ по телефону 8 800 350 33 90 – услышим, поможем, защитим. 

Утилизационные сборы – шанс для российских 
машиностроителей
Введение утилизационных сборов на спецтехни-
ку станет реальной мерой поддержки отечествен-
ных производителей.

Доля российской спецтех-
ники на отечественном рын-
ке неуклонно уменьшает-
ся. Причин у этой негатив-
ной тенденции несколько. 
Во-первых, это одно из по-
следствий вступления Рос-
сии в ВТО: ввозные пошли-
ны снижаются, и россий-
ская техника становится не-
конкурентоспособной. Еще 
одна причина – отсутствие 
реальных мер по поддерж-
ке отечественного производ-
ства со стороны государства. 
Во всем мире страны оказы-
вают помощь производите-
лям товаров. И только в Рос-
сии ничего в этом направ-
лении не предпринимается. 

Ситуация в настоящее 
время достигла критиче-
ского уровня. По некото-
рым позициям отечествен-
ная техника практически 
полностью вытеснена с 
рынка. Поэтому защитные 

меры принимать необходи-
мо срочно. 

Логичным шагом было 
бы повышение ввозных по-
шлин, но это противоречит 
требованиям ВТО. Поэтому 
справедливороссы предло-
жили альтернативную ме-
ру – введение утилизацион-
ных сборов на спецтехни-
ку. Соответствующий зако-
нопроект внесли в Госдуму 
справедливороссы Сергей 
Миронов, Николай Леви-
чев, Валерий Гартунг, Васи-
лий Швецов, Анатолий Ак-
саков и депутат от Брянской 
области Екатерина Лахова.  

Отечественным произво-
дителям средства, потра-
ченные на утилизационные 
сборы, вернутся в рамках 
государственных программ. 
А сборы с импортируемой 
техники останутся в бюдже-
те. Причем, за счет повы-
шающих коэффициентов 

на подержанную технику, 
предложение справедливо-
россов позволит существен-
но сократить ввоз на терри-
торию страны устаревшей, 
отслужившей свой срок тех-
ники по бросовым ценам.

В результате, выигрыше 
окажутся все: и покупате-
ли техники, которые полу-
чат повышенное качество и 
более высокий срок службы, 
и машиностроители, кото-
рые смогут нарастить про-
изводство, и бюджет, кото-
рый пополнится налогами, 
и простые граждане, для ко-
торых улучшится экологиче-
ская обстановка и появят-
ся новые рабочие места. Но-
вовведение особенно важно 
для Челябинской области, в 
которой много машиностро-
ительных предприятий. За-
конопроект обеспечит до-
полнительный спрос на про-
дукцию уральских заводов.

«Подобные меры уже до-
казали свою эффектив-
ность на примере с авто- 
промом, – комментирует 

один из авторов законопро-
екта, депутат Госдумы Вале-
рий Гартунг. – После введе-
ния утилизационных сбо-
ров доля российских про-
изводителей грузовых авто-
мобилей на рынке переста-
ла падать. Мы предлагаем 
распространить эти меры и 
на специальную технику».

Несмотря на то, что фрак-
ция СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ не имеет боль-
шинства в парламенте, ав-
торам законопроекта уда-
лось заручиться поддержкой 
Правительства, и 15 дека-
бря законопроект был при-
нят в третьем чтении. Про-
тив него голосовала только 
фракция ЛДПР, в том чис-
ле и южноуральские депу-
таты Сергей Вайнштейн и 
Василий Журко. Это голо-
сование показало, кто не на 
словах, а на деле предпри-
нимает все возможное для 
поддержки отечественного 
производителя, а кто лоб-
бирует интересы иностран-
ных компаний. 

Центр защиты 
прав граждан: 
рядом в трудное 
время
В Центре защиты прав граж-
дан партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ ежемесячно рассма-
тривается более сотни обра-
щений. В этой рубрике мы бу-
дем публиковать ответы юри-
ста на наиболее частые вопро-
сы, поступающие от граждан.

Есть три вопроса, 
по которым граж-
дане обращаются 
чаще всего. Это 
взносы на капре-
монт, тарифы на 
ОДН и оформ-
ление субсидий. 
Юрист регионально-
го отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ Ирина Гусе-
ва рассказала, какие катего-
рии граждан имеют право на 
субсидию на оплату ЖКХ и 
как ее оформить:

– Субсидии предоставля-
ются гражданам в случае, ес-
ли их расходы на оплату жи-
лья и коммунальных услуг 
превышают максимально 
допустимую долю в совокуп-
ном доходе семьи. При этом 
для семей со среднедушевым 
доходом ниже установлен-
ного прожиточного миниму-
ма максимально допустимая 
доля расходов уменьшается 
в соответствии с поправоч-
ным коэффициентом, рав-
ным отношению среднеду-
шевого дохода семьи к про-
житочному минимуму. 

Субсидии предоставля-
ются гражданам при отсут-
ствии у них задолженности 
по оплате или при выполне-
нии гражданами соглаше-
ний по ее погашению.

Чтобы оформить субси-
дию, нужно обратиться в 
Управление социальной за-
щиты вашего района. По-
требуется написать заяв-
ление (образец – на сайте 
районного управления соц-
защиты), предоставить ко-
пии документов, подтверж-
дающих правовые основа-
ния владения и пользова-
ния жильем, а также опла-
ченные квитанции за по-
следний месяц перед пода-
чей заявления. Кроме этого, 
понадобится копия паспорта 
и справки, подтверждающие 
доходы за расчетный период. 
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Послание президента России Федерально-
му Собранию является чётко выверенным 
планом действий в сложные для нашей 

страны времена. Но удастся ли его выпол-
нить при том уровне дисциплины и профес-

сионализма, на котором сегодня находится 
исполнительная власть?

«ДОМАШНЕЕ 
ЗАДАНИЕ»  
ДЛЯ ВЛАСТИ

Ещё раз о прогрессивном налоге
2 декабря, когда Госдума принимала во втором 
чтении проект бюджета РФ на 2016 год, депутаты 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Сергей Миро-
нов, Олег Нилов, Михаил Емельянов и Александр 
Тарнавский в очередной раз внесли в ГД проект фе-
дерального закона о прогрессивной шкале налога 
на доходы физических лиц.
Комментируя внесение 
этого законопроекта на 
рассмотрение парламен-
та, лидер нашей партии 
Сергей Миронов заявил, 
что в последние годы 
справороссы уже более 
десяти раз выступали с 
подобной инициативой, 
однако думское боль-
шинство всегда встава-
ло на защиту интересов 
богатых россиян. «Нас 

удивляет и насторажи-
вает, что правительство, 
рассматривая во втором 
чтении главный финан-
совый документ нашей 
страны – бюджет на 2016 
год, в очередной раз де-
монстрирует равнодуш-
ное отношение к циф-
рам, за которыми сто-
ят судьбы людей. С од-
ной стороны, правитель-
ство рапортует о том, 

что наблюдается стабиль-
ность собираемости до-
ходов с физических лиц, 
с другой – пытается зала-
тать бюджетные дыры за 
счёт малоимущих граж-
дан», – заметил Миронов.
По словам депутата, вме-
сто того чтобы прислу-
шаться к профессиональ-
ному мнению по форми-
рованию доходной части 
бюджета и принять пред-
ложения фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» по 
налоговой политике в ча-
сти введения прогрессив-
ной шкалы налогообло-
жения, которые дополни-
тельно дадут в бюджет 

470 млрд рублей, прави-
тельство идёт на сокра-
щение социальных расхо-
дов государства. «Но мы 
считаем необходимым со-
кратить гигантскую про-
пасть между богатыми и 
бедными, и единственный 
путь справедливого пере-
распределения доходов –  
это изменение самой си-
стемы налогообложе-
ния, – подчеркнул Миро-
нов. – Единая ставка по-
доходного налога для учи-
телей и миллионеров вос-
принимается в обществе 
как вопиющая социаль-
ная несправедливость». 
Политик напомнил, что 

законопроект СР затраги-
вает минимальное (менее 
3 %) число лиц, но имен-
но тех, на кого приходит-
ся львиная доля доходов 
трудоспособного населе-
ния нашей страны.

Своё обращение Влади-
мир Путин начал с главной 
темы – борьбы с террориз-
мом. Он ещё раз заявил, что 
международный терроризм 
нельзя победить силами  од-
ной страны, и призвал все 
государства отбросить спо-
ры и создать единый анти-
террористический фронт, 
который будет действовать 
на основе международно-
го права и под эгидой ООН. 
США и страны, входящие 
в НАТО, по-прежнему иг-
норируют призывы России, 
однако на инициативу Пу-
тина тут же откликнулся 
Китай. МИД КНР поддер-
жал идею создания такого 
фронта и одобрил действия 
России в Сирии.

Говоря о провокации со 
стороны Турции, президент 
подчеркнул, что «нервной, 
истерической, опасной для 
нас самих и для всего ми-
ра реакции» не будет. Рос-
сия не собирается бряцать 
оружием, но турецкие вла-
сти «ещё не раз пожалеют о 
содеянном». На этом внеш-
неполитическая часть по-
слания была закончена, но 
именно она вызвала бурную 
реакцию в западных СМИ. 
Там оскорбились и «пре-
зрительной критикой» ро-
ли США на Ближнем Вос-
токе без самого упомина-
ния Америки, и «угрозами» 
в адрес Турции, и даже тем, 

что Путин вообще не упо-
мянул Украину. Но разве ка-
кие-либо слова президента 
России находили понима-
ние и поддержку на Западе? 

Разговор о внутренней си-
туации в стране Путин на-
чал с предстоящих выбо-
ров в Госдуму, процитиро-
вав при этом Карамзина: 
«Кто себя не уважает, того 
и другие уважать не будут». 
Это «уважение себя» прези-
дент видит, прежде всего, в 
единстве страны. Отсюда – 
послание партиям: можно 
спорить о путях решения 
проблем, но при этом надо 
сохранить сплочённость. 
Предвыборная борьба долж-
на быть честной и прозрач-
ной. И послание ЦИКу: обе-
спечить безусловное обще-
ственное доверие к резуль-
татам выборов, их твёрдую 
легитимность.

Но, как считают некото-
рые эксперты, выборы про-
водятся не для демонстра-
ции единства. Это полити-
ческая конкуренция, откры-
тая площадка для обсужде-
ния самых острых вопро-
сов. И конкуренция партий 
не должна быть прекраще-
на под предлогом тяжёлой 
внешнеполитической ситу-
ации. Только честные выбо-
ры могут укрепить страну и 
её политическую систему. 
Только они могут повли-
ять на смену правительства. 

Надо ли его менять? СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ счи-
тает, что надо, пока нынеш-
ний кабинет министров 
окончательно не развалил 
экономику. Однако пресс-
секретарь президента Дми-
трий Песков уже заявил, 
что Кремль не рассматри-
вает вопрос о кадровых пе-
рестановках в правительстве 
по итогам послания. 

И тут стоит обратить вни-
мание на одну любопытную 
вещь. Депутаты-единорос-
сы, которые в подавляю-
щем большинстве и очень 
активно обсуждали речь Пу-
тина, вдруг публично ста-
ли жаловаться на финан-
сово-экономический блок 
правительства. Так, депутат 
Андрей Макаров, который 
возглавляет думский коми-
тет по бюджету и налогам, 
заявил, что МЭР провали-
ло все вопросы экономиче-
ского развития, пытается во-
люнтаристски повышать на-
логи, да ещё и «распихива-
ет бюджетные средства ту-
да, куда считает нужным» – 
на ремонт зданий собствен-
ного архива, свой санаторий 
и детский лагерь. А депутат 

Вячеслав Никонов, глава ко-
митета ГД по образованию, 
возмущался тем, что прави-
тельство, даже не выработав 
критериев оптимизации об-
разования и здравоохране-
ния, не приняв нормати-
вов, просто сливает шко-
лы, больницы, вузы. «А за-
чем они это делают – непо-
нятно», – сказал он. 

В общем, по словам едино-
россов выходит, что они на-
смерть бьются с правитель-
ством, отстаивая экономи-
ческую эффективность и со-
циальную справедливость, 
но ничего у них не выходит. 
Да и не выйдет. Ведь кабинет 
министров возглавляет Мед-
ведев – председатель партии 
«Единая Россия», не могут 
же они сражаться со своим 
партийным боссом. Но этот 
неожиданный «взрыв откро-
венности» депутатов гово-
рит о том, что единороссы 
уже начали предвыборную 
кампанию, пытаясь отде-
лить свою правящую пар-
тию хотя бы от финансово-
экономического блока пра-
вительства.

Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Сергей Миронов 

назвал послание президен-
та «хорошим домашним за-
данием для власти». Это за-
дание нужно ещё раз повто-
рить и сделать работу над 
ошибками. А вот смогут ли 
правоохранительные струк-
туры, включая следствен-
ные органы и Генпрокура-
туру, избавиться от клейма 
закоренелых «двоечников» 
– это вопрос. Ведь Путин не 
впервые настоятельно тре-
бует от них не «кошмарить» 
бизнес и не разрушать дело-
вой климат в стране. 

Президент довольно чёт-
ко сказал, что нужно ме-
нять модель экономики. Он 
предложил усилить конку-
ренцию отечественных про-
изводителей и сделать рост 
объёмов несырьевого экс-
порта ключевым показа-
телем деятельности пра-
вительства. Но можно ли 
решить эту задачу при той 
кредитно-денежной поли-
тике, которую проводит 
Центробанк, это второй во-
прос. И, наконец, есть во-
прос третий: будут ли нака-
заны те исполнители, кото-
рые не слышат президента 
или просто саботируют его 
поручения?



Принадлежность к правя-
щей партии иногда про-

буждает у единорос-
сов и такие качества 
личности, которые 
трудно определить 
конкретным сло-
вом – то ли барство, 

то ли хамство, то ли 
вообще откровенную 

глупость. Например, глава 
Марий Эл Леонид Марке-
лов был так расстроен пло-
хим приёмом, оказанным 
ему сельчанами накануне 
выборов, что публично по-
обещал раскопать только что 
построенную за счёт госу-
дарственных средств дорогу.

Наказывать избирателей 
за «плохой приём» или «не-
правильное голосование» у 
партии власти, похоже, уже 
входит в привычку. В Чу-
вашии проигравший пред-
ставителю СР кандидат от 
«Единой России» Алексей 
Жарков демонтировал дет-
скую площадку, которую он 
якобы подарил жителям се-
ла Ядрина перед выборами. 
А в Тункинском районе Бу-
рятии, где ЕР проиграла на 
местных выборах, глава рай-
она единоросс Андрей Са-
маринов распорядился в от-
местку разобрать сельский 
клуб и перевезти его в со-
седний посёлок, где у пар-
тии власти выборные пока-
затели оказались получше. 
Но открывать клуб не спе-
шат – тянут до выборов в 
Госдуму.

В общем, жанровое разно-
образие у «ЕР» широкое – 
то трагедия, то комедия. Но 
при любой постановке здесь 
умеют быстро менять деко-
рации. Избиратели мор-
гнуть глазом не успели, а 
уже с экранов телевизоров 
единороссы грозно обещают 
усилить борьбу с коррупци-
онерами. То есть со своими 
же товарищами по партии.

ВАЛЕРИЙ ЦЫГАНКОВ
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Шансы на 
переизбрание 
имеют только три 
депутата
Из 12 южноуральских депу-
татов Госдумы только трое из 
имеют хорошие шансы переиз-
браться в  парламент в следу-
ющем году. Об этом говорится 
в исследовании, подготовлен-
ном центром информационных 
коммуникаций «Рейтинг».

В список ста лучших депутатов 
из дюжины парламентариев, пред-
ставляющих Челябинскую область, 
вошел только лидер регионально-
го отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Валерий Гартунг. В ре-
зерве оказались справедливоросс 
Василий Швецов (130-е место) и 
экс-губернатор Челябинской об-
ласти единоросс Михаил Юревич 
(148-е место). 

«Нашей целью было выяснить, 
кого из нынешнего состава парла-
ментариев россияне хотели бы ви-
деть и в следующем созыве Государ-
ственной думы, – отметил генди-
ректор ЦИК «Рейтинг» Арсен Ари-
стакесян. – Становится всё более 
очевидным, что сакральный во-
прос: кто гарантировал себе место 
в будущем составе Государственной 
думы? – имеет только один ответ: за 
исключением небольшого количе-
ства всем известных персон – ни-
кто. Избирательная кампания уже 
стартовала и, пожалуй, начиная с 
2000-х годов, она обещает быть наи-
более интересной и напряженной».

Напомним, выборы депутатов Гос-
думы пройдут в 2016-м году по сме-
шанной схеме – кроме пяти депута-
тов-одномандатников от Челябин-
ской области в Госдуму пройдут так-
же кандидаты от партий. Мандаты 
распределят среди партий, набрав-
ших более пяти процентов голосов.

Последний раз россияне избира-
ли парламент по смешанной схеме 
в 2003 году, тогда Челябинскую об-
ласть в Госдуме представляли Ми-
хаил Юревич, Валерий Гартунг, Ва-
лерий Панов, Михаил Гришанков 
и Павел Крашенинников. В 2007 
и 2011 годах применялась пропор-
циональная система, при которой 
нижняя палата формировалась 
только по партийным спискам.

В Москве прошло заседание Центрального 
совета Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
посвящённое будущим парламентским вы-

борам 2016 года. Выступивший с докла-
дом лидер партии Сергей Миронов объявил 

о начале подготовки к выборной кампании и 
наметил стратегические цели для региональ-
ного партийного актива. Мы публикуем со-
кращённый текст этого программного высту-
пления.

– Этот год, предшествую-
щий началу избирательной 
кампании в Госдуму, стал 
переломным для СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. По 
общим результатам едино-
го дня голосования и по по-
литическому влиянию мы 
уверенно вернулись на тре-
тье место среди всех партий 
России. Наша партия сегод-
ня имеет 25 депутатов в за-
конодательных органах гос-
власти субъектов РФ, 45 де-
путатов в представительных 
органах региональных сто-
лиц, 1 519 муниципальных 
депутатов иных уровней и 
12 глав муниципальных об-
разований. Лучшие резуль-
таты показали представите-
ли региональных отделений 
партии в Челябинской, Ма-
гаданской, Астраханской, 
Нижегородской и Костром-
ской областях.

Результаты, полученные 
в ходе региональных выбо-
ров 13 сентября, подтверж-
дают правильность страте-
гических решений, которые 
были приняты год назад ру-
ководством партии. Ожида-
ния и запросы наших граж-
дан серьёзно изменились. 
Люди теряют интерес к та-
ким федеральным партиям 
и их региональным отде-
лениям на местах, которые 
видят свою роль и работу 

исключительно в полити-
ческих дискуссиях и де-
кларациях. Именно поэто-
му стали так востребованы 
наши Центры защиты прав 
граждан, которые мы ещё 
прошлой зимой открыли в 
11 субъектах РФ.  Приве-
ду только одну цифру, что-
бы показать колоссальный 
объём работы, который был 
проведён Центрами защиты 
прав граждан: с февраля по 
октябрь в 11 городах стра-
ны было проведено 6 889 
собраний, в которых при-
няло участие более 140 ты-
сяч человек.

Это не пустые деклара-
ции. Это реальная помощь 
и защита граждан. Это уже 
полторы тысячи домовых 
советов, которые были соз-
даны при поддержке наших 
центров и с помощью ко-
торых законными метода-
ми ставится барьер воров-
скому беспределу управля-
ющих компаний и комму-
нальных дельцов в каждом 
отдельно взятом доме. Это 
возврат общего имущества 
под контроль жильцов, это 
благоустройство дворов и 
подъездов, это десятки мил-
лионов рублей, которые бы-
ли возвращены гражданам 
за отопление. 

Кроме того, мы пока-
зали свою готовность 

задействовать весь наш пар-
тийный ресурс, всю нашу 
депутатскую вертикаль для 
защиты интересов избира-
телей. И жители регионов 
это оценили. Партийным 
проектом, который под-
держали более миллиона 
граждан России, стала на-
ша инициатива по отмене 
поборов на капремонт. Мы 
будем добиваться отмены 
действующего закона, имея 
эту миллионную поддержку.

В то же время нам нужно 
чётко осознать: если на ме-
стах у нас не будет внутри-
партийной конкуренции, 
если активные, пользую-
щиеся авторитетом у насе-
ления люди не получат рав-
ных возможностей участво-
вать в выборах под эгидой 
нашей партии, СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ не смо-
жет развиваться как поли-
тическая сила. В этом году 
успешно стартовал «Спра-
ведливый призыв», благо-
даря которому были привле-
чены сотни новых активи-
стов и кандидатов партии. 
Его нужно продолжать и со-
вершенствовать, превратив в 
постоянно действующий ка-
дровый партийный проект.

Также считаю необходи-
мым отметить успешность 
и перспективность такого 
подхода выборах, при ко-
тором «на розыгрыш» меж-
ду территориальными груп-
пами кандидатов отдаётся 
максимально возможное 
количество потенциаль-
ных мандатов партии. Ре-
альная конкуренция при та-
ком подходе будет обеспе-
чиваться исключительно 
борьбой за голоса избира-
телей, а не личными инте-
ресами и закулисными до-
говорённостями. 

В прошлом должны 
остаться «спящие» партий-
ные приёмные, существу-
ющие для галочки в ви-
де секретарш в коммерче-
ских офисах региональных 
председателей. А отсутствие 
полноценного ежедневного 
приёма граждан вообще не-
обходимо считать грубей-
шим нарушением прин-
ципов партийной работы. 

Поэтому активно работаю-
щий на постоянной основе 
Центр защиты прав граж-
дан, подотчётный феде-
ральному руководству, дол-
жен появиться в каждом ре-
гионе как стандарт партий-
ной работы СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ и место, ку-
да любой гражданин страны 
может обратиться не только 
за помощью, но и со свои-
ми предложениями и ини-
циативами.

В сентябре следующего 
года состоятся выборы де-
путатов Государственной 
Думы. Как председатель 
партии ставлю боевую за-
дачу: СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ нужно занять на 
предстоящих выборах ме-
сто не ниже второго и уве-
личить численность нашей 
фракции в Госдуме.

Считаю, что такая амби-
циозная задача вполне по 
силам нашей партии. Даже 
сторонние эксперты при-
знают тот факт, что мы яв-
ляемся единственной оппо-
зиционной партией, в рядах 
которой не менее 25 дей-
ствующих депутатов Гос-
думы имеют реальный по-
тенциал выиграть выборы 
в одномандатных округах. 
Такую же задачу могут вы-
полнить, как минимум, ещё 
пять действующих предсе-
дателей региональных от-
делений, не являющихся в 
настоящее время депутата-
ми ГД.

Списочную часть выбо-
ров в Госдуму составят 40–
42 территориальные груп-
пы, из которых пример-
но пять групп располагают 
численностью избирателей, 
способной обеспечить нам 
два мандата. 

Партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ разработа-
ла политическую платфор-
му российской социал-
демократии «За мир, соци-
альный прогресс и спра-
ведливый миропорядок» 
и социальную платформу. 
Оба этих документа послу-
жат основой предвыборной 
программы партии, которая 
будет подготовлена к пар-
тийному съезду в апреле. 

Сергей МИРОНОВ:

«СТАВЛЮ БОЕВУЮ ЗАДАЧУ – ЗАНЯТЬ  
НА ВЫБОРАХ НЕ НИЖЕ ВТОРОГО МЕСТА»

Наша фракция в Госдуме 
считает политику прави-
тельства неэффективной.

ГЕКТАРЫ, 
ДЕНЬГИ, 
ДВА СТВОЛА

В подмосковном Крас-
ногорске в своём рабочем 
кабинете были застрелены 
первый замглавы Красно-
горского района Юрий Ка-
раулов и руководитель ОАО 
«Красногорское предпри-
ятие электрических сетей» 
Георгий Котляренко. Пре-
ступление совершил мест-
ный предприниматель Ами-
ран Георгадзе, состоявший 
с погибшими в давних дру-
жеских и деловых отноше-
ниях – при их поддержке он 
строил коттеджные посёл-
ки и многоквартирные до-
ма на более чем 30 га зем-
ли в самой близи от россий-
ской столицы.

Есть разные версии прои-
зошедшего, но все они схо-
дятся в одном: «свои люди» 
разбирались, кто, кому и 
сколько задолжал. Ведь на 
самом деле «крышевание» 
никуда не делось – оно пе-
реформатировалось в более 
благозвучный «администра-
тивный ресурс». Понятно, 
что этим ресурсом облада-
ют те, кто находится у вла-
сти и при власти. Не слу-
чайно поэтому все участни-
ки красногорской трагедии 
(включая и главу районной 
администрации Бориса 

Рассказова, которого воо-
ружённый преступник не 
смог разыскать) – боль-
шие и маленькие функци-
онеры «Единой России». Ге-
оргадзе, например, был чле-
ном политсовета районного 
отделения партии. Но про-
стые граждане уже не удив-
ляются таким «внутрипар-
тийным разборкам», а про-
сто констатируют: «Раньше 
нас «лихими 90-ми» пугали, 
а сегодня члены правящей 
партии убивают членов пра-
вящей партии».

Мы знаем, что в стране 
идёт борьба с коррупцией. 
И если раньше губернато-
ров-единороссов за взяточ-
ничество и казнокрадство 
сначала снимали с должно-
сти, а уже потом решали во-
прос, ограничиться опалой 
или посадить за решётку, то 
теперь – сразу в наручни-
ки. Так, в марте за взятку в 
5,5 млн долларов прямо на 
рабочем месте был аресто-
ван губернатор Сахалин-
ской области, член полит-
совета Сахалинского регио-
нального отделения партии 
«Единая Россия» Александр 
Хорошавин. В сентябре по 
обвинению в мошенниче-
стве и создании преступной 

группы арестовали главу Ре-
спублики Коми Вячеслава 
Гайзера, являвшегося чле-
ном высшего совета «Еди-
ной России», а вместе с ним 
и всю властную верхушку 
региона.

Пугает ли это видных и 
не очень единороссов? Нет. 
Недавно за взятку в 500 тыс. 
рублей был арестован ди-
ректор музея-заповедни-
ка «Кижи» Андрей Нели-
дов, который раньше поч-
ти три года возглавлял Ре-
спублику Карелию по ман-
дату «Единой России». Бо-
лее того, этот коррупционер 
был координатором фрак-
ции «ЕР» в Заксобрании 
Ленинградской области, 
первым замом председате-
ля Центральной контроль-
но-ревизионной комиссии 

«ЕР» и возглавлял Северо-
Западный межрегиональ-
ный координационный 
совет партии «Единая Рос-
сия». А на днях за вымога-
тельство арестовали главу 
Звёздного городка Алексан-
дра Щипанова, который ру-
ководил местным отделе-
нием партии «Единая Рос-
сия». На официальном сай-
те «ЕР» он характеризует-
ся как «молодой руководи-
тель с активной политиче-
ской позицией, полный не 
только здравых идей, но и 
энтузиазма». Похоже, ве-
ра коррупционеров в пар-
тию власти настолько силь-
на, что их не останавлива-
ют ни угроза тюремного за-
ключения, ни перспектива 
быть застреленными в кри-
минальной разборке.

Как известно, власть развращает, а абсо-
лютная власть развращает абсолютно. И 
это не урок далёкого прошлого, а самое 
что ни на есть настоящее. Это то, что про-

исходит на наших глазах с партией «Единая 
Россия», которая удерживает в стране моно-
полию на власть.
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Две тонны конфет
Почти две тонны конфет заку-
пил Детский благотворитель-
ный фонд Валерия Гартунга 
для малообеспеченных и мно-
годетных семей Челябинской 
области. 

Сладкие подарки от Дет-
ского фонда уже успели 
стать одной из любимых 

новогодних традиций в 
Челябинской области. С 
2011 года дети из много-
детных и малообеспечен-
ных семей, дети-инвали-

ды получают в преддверии 
самого волшебного зимне-
го праздника яркие короб-
ки, наполненные сладостя-
ми. Этот год не станет ис-
ключением – в последнюю 
неделю декабря активисты 
местных отделений партии 
будут навещать детей, по-
здравлять семьи с Новым 
годом и вручать подарки. 

К слову, это  не един-
ственная мера поддерж-
ки, которую практикует 
Детский благотворитель-
ный фонд Валерия Гартун-
га. С 1998 года тысячам се-
мей была оказана помощь и 
поддержка. Ежегодно фонд 
выделяет средства на оплату 
лечения и проведение опе-
раций для детей, которые 
не могут получить необхо-
димую медицинскую по-
мощь по полису ОМС. Про-
водятся благотворительные 
акции, оказывается помощь 
лечебным учреждениям ре-
гиона. Детский благотвори-
тельный фонд традиционно 
помогает спортивным орга-
низациям, детским коман-
дам, секциям, талантливым 
юным спортсменам. Мало-
обеспеченные семьи, вос-
питанники приютов и дет-
ских домов в сентябре по-
лучают от фонда в подарок 
наборы школьных принад-
лежностей и приглашения 
в театр на елку и детские 
спектакли. Помимо этого, 
сотни семей с детьми полу-
чают бесплатную юридиче-
скую помощь в обществен-
ных приемных депутата 
Госдумы Валерия Гартунга. 

В приемной Детского бла-
готворительного фонда Ва-
лерия Гартунга мамы детей 
с ДЦП – частые гости. Они 
приносят письма, прихо-
дят лично, потому что, по 
их словам, чтобы бороться с 
болезнью ребенка, они вы-
нуждены постоянно искать 
помощи. 

«Мой сын родился не-
доношенным, с тяжелы-
ми последствиями, – пи-
шет одна из них Ирина Ев-
сеева. – После длительно-
го пребывания в больницах, 
после множества обследо-
ваний поставили диагноз – 
детский церебральный па-
ралич. Узнав об этом, муж 
ушел из семьи. Прогнозы 
врачей, увы не радуют, но 
я не теряю надежды, зани-
маюсь с сыном, стараюсь 
сделать хоть что-то, но ма-
ло что помогает… Работать 
нет возможности, потому 
что сын постоянно нужда-
ется в моем участии и забо-
те. Живем на алименты (2 
000 рублей) и пенсию. Поч-
ти все деньги тратим на кур-
сы массажа, ЛФК, занятия 
с логопедом, психологом, 
бассейн, потому что бес-
платно получить все эти 
услуги в наше время невоз-
можно». 

Увы, ситуация типичная 
и нередкая. В настоящее 
время в России насчиты-
вается 71 429 детей с ДЦП 
в возрасте 0-14 лет и 13 655 
детей с таким диагнозом в 
возрасте 15-17 лет. Только 
в нашей области на учете с 
ДЦП стоит почти пять ты-
сяч маленьких пациентов, 
которым жизненно необхо-
дима непрерывная реабили-
тация. Проводить ее роди-
тели чаще всего вынужде-
ны за собственные средства. 
«Большая часть реабилита-
ционных и лечебных меро-
приятий, в которых нужда-
ются дети с ДЦП, не входит 

в перечень услуг, кото-
рые можно получить по 
полису ОМС, – ком-
ментирует юрист Гу-
зель Волошина. – Но 
есть и те, которые ока-
зывают практически 
в любой муниципаль-
ной поликлинике, на-
пример, массаж или 
консультация логопе-
да. Но качество этих ус-
луг обычно бывает не-
достаточным».

«Государство нам в 
лечении не помогает, – 
жалуется другая мама 
Жанна Исламитдинова. 
Единственное, что оно нам 
дает – это путевки в санато-
рии. Да и то нечасто. В по-
ликлинике бесплатно мож-
но пройти только 15-минут-
ный массаж очень низкого 
качества. Эффекта от него 
нет никакого». 

У жительницы Миас-
са Жанны Исламитдино-
вой трое детей. Старший 
из них, Иван, имеет диа-
гноз ДЦП.  «Во время бере-
менности врачи говорили, 
что ребеночек будет здоро-
вый, хороший, но в родах 
все пошло не так, – расска-
зывает она. – Ванечка не 
дышал, но врачи вернули 
его к жизни. Мне казалось, 
что все хорошо. Он был та-
ким веселым, реагировал 
на меня, пытался общать-
ся. Но постепенно я стала 
замечать, что от других де-
тей он отстает. В шесть ме-
сяцев он так и не научился 
переворачиваться, не на-
чал ползать. Врачи гово-
рили, что ничего страшно-
го. Тем не менее, я реши-
ла дополнительно показать 
его челябинским специа-
листам. Там невролог сра-
зу сказала, что у Вани дет-
ский церебральный пара-
лич. Если он когда-нибудь 
станет ходить – это будет 
большая радость и чудо. А о 

школе надо забыть. Я хоро-
шо помню этот день. Мы со 
свекровью, узнав диагноз, 
вышли из кабинета, и я пы-
талась рассказать все му-
жу, который ждал в маши-
не, а сказать ничего не мо-
гу, слезы текут, и слов про-
сто нет». 

С тех пор вот уже 15 лет 
Ваню лечат постоянно. 
Причем за каждую проце-
дуру родителям приходится 
буквально бороться. «Никто 
не хочет его лечить, – про-
должает Жанна. – На про-

шлом приеме я рассказала 
нашему врачу о том, что Ва-
ня осваивает цифры. А она 
мне говорит: «Зачем вы с 
ним мучаетесь. У Вас есть 
другие дети – вот и зани-
майтесь ими». А я ведь ви-
жу, что с годами лечения 
маленькими шажками, но 
мы все-таки продвигаемся. 
Каждая реабилитация дарит 
нам какое-нибудь малень-
кое чудо – новое умение». 

У Вани солнечная улыб-
ка и умные глаза. Он при-
ветливо машет незнакомым 
журналистам, требует по-
смотреть свои фотографии, 
с удовольствием угощается 
чашечкой кофе. Только вот 
ходить он не может, и си-
деть без поддержки, и гово-
рить. И он не виноват, что 
общество не хочет его за-
мечать. 

Мамы не вправе терять 
надежду, поэтому они ста-
раются бороться до послед-
него. «Мы просим помощи 
везде, где только можно, 
– рассказывает Жанна. – 
Решили обратиться в Дет-
ский фонд Гартунга. Вале-
рия Карловича у нас в Ми-
ассе все знают. И все знают, 
что он помогает». 

В последние два года по-
мощь детям с ДЦП стала 
одной из основных статей 
расходов детского благо-
творительного фонда Ва-

лерия Гартунга. У многих 
детей после проведенного 
лечения наблюдается по-
ложительная динамика. «Я 
вижу, что мой сыночек, как 
бутончик раскрывается, – 
рассказывает Ирина Евсе-
ева. – Он стал чаще улы-
баться, повысилась эмо-
циональная активность. 
Теперь он отвечает на во-
просы, вступает в беседу, 
снизился тонус в конеч-
ностях». 

«Мой Ваня мечтает быть 
водителем, – говорит Жан-
на, – и для этого очень хо-
чет научиться разговаривать 
– ведь на права-то сдавать 
как-то надо. Как бы я хо-
тела, чтобы его мечты сбы-
лись. Это ведь самое свет-
лое, что есть в мире. Дет-
ские мечты – они должны 
сбываться».

Есть дети, которых в нашей стране при-
нято не замечать. Невидимые дети. Де-
ти с ДЦП. Прохожие на улице отво-

дят взгляд, образовательные и меди-
цинские учреждения не хотят ими зани-

маться бесплатно, власти игнорируют их 
проблемы. Почему так происходит, и кто 
поможет семьям, столкнувшимся с такой 
бедой?

Детский омбуд-
смен по Челя-
бинской области 
Ирина Буторина:
– В нашей обла-
сти есть все воз-
можности для реаби-
литации детей с диагно-
зом Детский церебральный 
паралич. Бесплатные услу-
ги по социальной реабили-
тации оказывает Кусинский 
областной реабилитацион-
ный центр. Путевку в него 

можно получить 
в Министерстве 
социальных от-
ношений. По-
мимо этого, се-
мьям предостав-

ляется санаторно-
курортное лечение. 

Увеличивать количество 
мест в реабилитационных 
учреждениях не планирует-
ся, так как, по нашей инфор-
мации, оно отвечает теку-
щей потребности.
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«ПЛАТОН» – ЭТО ТРЕТИЙ ТРАНСПОРТНЫЙ НАЛОГ
По всей стране дальнобойщики протестуют против системы «Платон». 

На днях дальнобойщики 
передали в правительство три 
тысячи подписей за отмену 
системы «Платон». СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ пред-
лагает наложить на сбор 
платежей двухлетний мо-
раторий. Инициативу пар-
тии прокомментировал ли-
дер Челябинского региональ-
ного отделения СР Валерий 
Гартунг.

«Считаю, что решение о 
введении платы за проезд 
большегрузов является аб-
солютно ошибочным, – от-
метил он. – Эту плату мож-
но было устанавливать толь-
ко при следующих услови-
ях. Во-первых, должна была 

быть заранее отработана 
техническая часть. И вто-
рым обязательным услови-
ем должна была стать ком-
пенсация водителям боль-
шегрузов этой дополни-
тельной налоговой нагруз-
ки. Скажем, за счет сниже-
ния цен на топливо, либо за 
счет отмены для них транс-
портного налога. 

А поскольку этого не про-
изошло, то фактически мы 
получили третий налог. Пер-
вый автомобилисты платят в 
виде акцизов, приобретая то-
пливо, второй – в виде соб-
ственно ежегодного транс-
портного налога на поль-
зование автотранспортным 

средством. И теперь вот еще 
появилась плата за проезд по 
дорогам большегрузных фур. 
Получается, что это уже не 
двойное, а тройное налого-
обложение! В условиях кри-
зиса это абсолютно несвоев-
ременная и неудачная мера, 
не имеющая никакого внят-
ного экономического обо-
снования. 

Поэтому акции протеста 
дальнобойщиков – реак-
ция естественная и правиль-
ная. Это нормальный ответ 
на несправедливые налого-
вые новации, и правитель-
ство не должно делать вид, 
что не замечает этих про-
тестных действий».ФОТО С САЙТА PROFDAL.COM

«Лёд тронулся, господа присяжные заседатели!»
На челябинскую инкарнацию Остапа Бендера заведено уголовное дело.  Светлана Рычкова – ав-
тор многочисленных и многоступенчатых комбинаций по выкачиванию денег из карманов граж-
дан – наконец, стала фигурантом уголовного дела по статье «Мошенничество, совершенное груп-
пой лиц». История получилась весьма интересная и запутанная.

«Он любил и страдал. Он 
любил деньги и страдал от 
их недостатка»

В 2003 году беззаветная 
любовь к деньгам и неу-
добство от их недостатка 
привели Светлану Рычко-
ву в жилищно-строитель-
ный кооператив «Впе-
ред», причем, сразу на ме-
сто председателя. Как это 
получилось, члены коопе-
ратива не могут разобрать-
ся до сих пор, ведь суще-
ствует же процедура всту-
пления, избрания… А ни-
кому не известная Светла-
на даже и членом коопера-
тива никогда не была. 

«От жилетки рукава, круг 
от бублика и мертвого осла 
уши»

Стоит отметить, что до 
воцарения Светланы Рыч-
ковой, ЖСК «Вперед» был 
вполне себе преуспеваю-
щей компанией. С 60-х го-
дов люди вскладчину стро-
или дома, сами управляли 
ими, сами контролирова-
ли расходы. 26 домов, по-
строенных  ЖСК «Вперед» 
в Челябинске, можно ска-
зать, даже процветали.

Но с приходом ново-
го председателя начались 
проблемы. Счета за ком-
мунальные услуги рос-
ли, а качество пропорци-
онально падало. В конце 
концов, выяснилось, что 

деньги, которые жильцы в 
течение нескольких лет 
платили за воду, – более 

девяти миллионов руб-
лей – загадочным образом 
«затерялись». Жильцы за-
били тревогу и через суд 
добились смещения Свет-
ланы Рычковой с должно-
сти председателя ЖСК. 
Как выяснилось позже, это 
не помогло. 

«Меня, например, кормят 
идеи»

Идей у Светланы Нико-
лаевны было действитель-
но много, и отказывать-
ся от выгодной «кормуш-
ки» ЖСК она не собира-
лась. Номинально поте-
ряв должность председа-
теля, она организовала 
свою управляющую ком-
панию «Шете тен». Заклю-
чила с ней якобы от име-
ни ЖСК «Вперед» фик-
тивный договор и продол-
жила выкачивать из людей 
деньги. Только вот жильцы 
уже стали осмотрительнее 
и злее. Пошли жаловаться 
и заявления писать в орга-
ны. Тогда она сделала еще 
хитрее – зарегистрировала  
ООО «ЖСК Вперед», и уже 
от этой организации ста-
ла присылать людям сче-
та. Причем в бланке кви-
танции для пущей убеди-
тельности слова «ООО» и 
«ЖСК «Вперед»» были рас-
положены в разных углах. 
Многие люди не придали 
значения новым буквам, и 
карманы Светланы Рыч-
ковой продолжали попол-
няться. 

Наконец, кто-то из бди-
тельных жильцов догадался 

сравнить расчетные счета. 
Снова начались жалобы, 
заявления в органы, про-
верки, но ничего не по-
могало. Светлана Рычко-
ва выпускала поддельные 
протоколы, фальсифици-
ровала документы, созда-
вала управляющие компа-
нии-клоны и снова ставила 
на контроль финансовых 
потоков сначала себя, по-
том приближенных людей. 
3-4 года длились судебные 
дела. А деньги уходили че-
рез ООО «ЖСК Вперед» в 
УК «Шете тен». 

Когда всем уже стало 
очевидно, что ООО «ЖСК 
Вперед» – подставная орга-
низация, Светлана Рычко-
ва придумала новую схему. 
Она вывесила объявления, 
о том, что дома переданы 
в ООО «Содружество». А 
жильцы уже к тому време-
ни сами избрали управля-
ющую компанию «Уют». 
И «Содружество» про-
сто выставляло двойные 

квитанции, не проводя ни-
каких работ, не оказывая 
услуг. В итоге, при выем-
ке документов следователи 
обнаружили, что пресло-
вутая компания «Содруже-
ство» связана со Светланой 
Рычковой – она была про-
сто переходным звеном для 
перекачивания денег.

«Ключ от квартиры, где 
деньги лежат»

Отдельная, но не менее 
интересная история по-
лучилась с захватом квар-
тир. Их у кооператива бы-
ло в собственности две – 
под офис. Светлана Рыч-
кова оформила помещения 
на своего несовершенно-
летнего ребенка. Но через 
суд документы на них бы-
ли признаны недействи-
тельными. Тогда Светлана 
Николаевна решила обан-
кротить ЖСК «Вперед» – 
и выкупила квартиры уже 
через банкротство. Стран-
ным образом, уголовное 
дело по факту причинения 
МУП ПОВВ убытков бы-
ло закрыто в 2015 году… за 
отсутствием события пре-
ступления. То есть, по мне-
нию полиции и прокурату-
ры, убытки муниципально-
му предприятию причине-
ны, а события преступле-
ния нет. Потом она захва-
тила еще и подвальное по-
мещение – совсем уж неза-
конно. Жильцы домов по-
пытались ее оттуда высе-
лить. Но Рычкова, не же-
лая покидать помещение, 
напала на старшую по дому 

Раису Бакач, нанесла ей 
удары отверткой… Побои 
сняли и написали еще од-
но заявление в милицию.  

«Уголовный кодекс – это 
моя слабость»

В 2012 году жильцы, по-
теряв надежду решить про-
блему своими силами, об-
ратились за помощью к 
депутату Государственной 
Думы Валерию Гартунгу. 
К делу сразу подключи-
лась юридическая служ-
ба партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ. «Мы зано-
во прошли все инстанции: 
полиция, МВД, районная, 
городская, областная про-
куратура, суды – рассказы-
вает юрист регионального 
отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Челябинской области Гу-
зель Волошина. – Везде в 
возбуждении уголовного 
дела нам отказывали, хотя 
речь шла о присвоении де-
нежных средств жильцов в 
размере почти 9 миллионов 
рублей.  В 2014 году дошли 
до генерального прокуро-
ра, и он прямо ответил, что 
это мошенничество и реко-
мендовал областной про-
куратуре возбудить уголов-
ное дело».

Сейчас уголовное де-
ло открыто, и расследо-
вание идет полным ходом. 
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ будет следить за 
ходом следствия и до-
бьется, чтобы мо-
шенники были на-
казаны. 
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Политиками  
не рождаются
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
обучила молодежь тонкостям 
предвыборной работы. 

На заседании комитета по соци-
альным вопросам Законода-
тельного Собрания Челябин-
ской области был рассмотрен 

вопрос об обеспеченности обще-
образовательных организаций (да-
лее школ) учебниками и учебными 
пособиями.

Ежегодно потребность в 
средствах на приобретение 
учебников, с учетом изно-
са, составляет 518,3 млн. 
рублей. Школы Челябин-
ской области обеспечены 
учебниками на 69%. Злато-
устовский городской округ, 
по обеспеченности школ 
учебниками, занимает пер-
вое место – 82,5%. Для при-
мера, в Челябинске обеспе-
ченность учебниками со-
ставляет – 78,5%, в Магни-
тогорске – 69,9%, Миассе – 
77,4%. Самый худший по-
казатель в Брединском МР 
– 39%. При этом, учебники 
рассчитаны на четыре года, 
и отсутствие должного фи-
нансирования может приве-
сти к снижению и этих по-
казателей.

Учебники и учебные по-
собия приобретаются за 
счет средств бюджета: фе-
дерального, регионального, 
местного. Также возможны 
благотворительные взносы 
граждан. 

Средства из федерального 
бюджета на приобретение 
учебников и учебных посо-
бий последний раз выделя-
лись в 2012 – 2013 году. На 
всю Челябинскую область 
было перечислено всего 328 
млн. рублей. 

Из областного бюдже-
та на учебники и учебные 
пособия за последний год 

н а п р а в л е н о 
64,8 млн. ру-
блей. Что, по 
факту, покры-
вало до 15 % 
потребности 
школ. За счет 
местного бюд-
жета решить 
вопрос с учеб-
никами в сложившихся со-
циально-экономических ус-
ловиях невозможно. Вот и 
получается, что приобрете-
ние учебных пособий стало 
заботой родителей.

При этом позиция Мини-
стерства образования Челя-
бинской области – покры-
вать дефицит учебников за 
счет родителей. С таким 
подходом не согласна про-
куратура. Ее представитель, 
присутствовавший на засе-
дании Комитета по соци-
альным вопросам, не толь-
ко озвучил недопустимость 
сбора средств с родителей, 
но и обратил внимание на 
качество освоения бюд-
жетных средств. Оказыва-
ется, часть приобретенных 
Министерством образова-
ния и науки учебников не 
использовалась, так как не 
подходила ни под одну об-
разовательную программу. 
По словам представителя 
прокуратуры, в настоящее 
время в отношении долж-
ностных лиц Министерства 

образования и науки при-
нимается решение о мерах 
наказания.

«Моя позиция, как депу-
тата, созвучна с позицией 
прокуратуры, – отмечает 
депутат фракции «Справед-
ливая Россия» в Заксобра-
нии области Ольга Мухоме-
тьярова. – Мы все являем-
ся налогоплательщиками. 
Исправно платим налоги. 
В свою очередь, государство 
должно исполнять взятые 
на себя обязательства по га-
рантии бесплатного общего 
(школьного) образования. 
Эта позиция мной была оз-
вучена на Комитете. 

Мы предлагаем конкрет-
ные пути решения этой 
проблемы. Сегодня до 100 
млн. рублей увеличена сум-
ма, направленная на приоб-
ретение учебников и учеб-
ной литературы. Кроме то-
го, органы прокуратуры взя-
ли под надзор эффектив-
ность использования бюд-
жетных средств, отведен-
ных на приобретение учеб-
ников и учебных пособий 

Министерством образова-
ния и науки Челябинской 
области. 

Перед школами постав-
лены задачи оптимизиро-
вать образовательные про-
граммы. Сегодня, в ря-
де школ Челябинской об-
ласти, только в начальной 
школе – до пяти реализу-
емых программ, а соответ-
ственно, увеличивается ва-
риативность учебников. 

Но самое главное, что 
проблема перестала умал-
чиваться, и взята под кон-
троль Комитетом по соци-
альным вопросам Законо-
дательного Собрания Челя-
бинской области». 

Стоит отметить, что за 
счет средств бюджета при-
обретаются учебники и 
учебные пособия, к кото-
рым не относятся рабочие 
тетради.

При этом, у родителей 
есть выбор приобретать ра-
бочие тетради или предло-
жить учителю учить детей, 
как говориться, «по ста-
ринке».

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ дарит СМИ объективность
Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ дарит областным СМИ свежие экзем-
пляры «Жилищного кодекса РФ», в надежде, 

что это поможет журналистам более объективно 
освещать тему сборов на капитальный ремонт. 

Тема взносов на капи-
тальный ремонт в настоя-
щее время вызывает широ-
кий общественный инте-
рес. К сожалению, в сред-
ствах массовой информа-
ции часто подается иска-
женная информация о том, 
какие полномочия имеют 
субъекты федерации и ка-
кие права имеют граждане. 
У населения, равно как и у 
многих журналистов, сло-
жилось неверное представ-
ление о том, что на феде-
ральный закон о капре-
монтах можно влиять толь-
ко на федеральном уровне. 
На самом деле, в соответ-
ствии с главой IХ «Жилищ-
ного кодекса», посвящен-
ной системе организации 

капитальных ремонтов, 
практически все полномо-
чия по принятию решений 
переданы субъектам Рос-
сийской Федерации. 

«Разные СМИ дают раз-
ную информацию о том, кто 
должен принимать решения 
по организации сбора  взно-
сов на капремонт, – говорит 
депутат Госдумы, лидер ре-
гионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Валерий Гартунг. – 
Чтобы исключить недопо-
нимание и помочь журна-
листам достоверно инфор-
мировать население, я ре-
шил подарить экземпляры 
«Жилищного кодекса» всем 
средствам массовой инфор-
мации нашей области». 

Занятия для молодёжно-
го кадрового резерва партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
проходили в поселке Юхнов-
град в Калужской области 19-
25 ноября. Для молодых по-
литиков проводили лекции, 
тренинги, деловые игры и ма-
стер-классы лидеры партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
От Челябинской области в 
проекте принимали участие 
сотрудники аппарата Сергей 
Бороздин и Степан Шайдуров 
и активист партии Григорий 
Жаднов. 

«Это уже второй блок обу-
чения для кадрового резер-
ва, – рассказывает Сергей 
Бороздин. – По сравнению с 
прошлым разом, задания бы-
ли серьезнее, сложнее. Мы 
смоделировали настоящие 
выборы – с реальными сме-
тами, дебатами и даже поли-
тическими интригами. Учи-
тывая, что все участники об-
учения были очень яркими, 
неординарными и активны-
ми, проявить себя, добиться, 
чтобы тебя заметили, оцени-
ли было непросто. 

Самым интересным на об-
учении были, пожалуй, ма-
стер-классы. Известные по-
литики приезжали к нам, 
чтобы поделиться опытом. 
Участникам особенно запом-
нилось выступление лидера 
нашего регионального отделе-
ния депутата Госдумы Вале-
рия Гартунга. Оно оказалось 
очень резонансным, вызва-
ло массу вопросов и обсужде-
ний. Валерий Карлович рас-
сказал о собственном опыте 
ведения предвыборной ком-
пании, поделился соображе-
ниями о том, как эффектив-
но организовывать встречи с 
населением, как действовать 
в случае политических про-
вокаций». 

Знания и умения, получен-
ные на обучении, партийцы 
планируют не только исполь-
зовать в своей текущей рабо-
те, но и распространить сре-
ди активистов регионально-
го отделения. В ближайшее 
время подобные обучающие 
семинары пройдут и в нашей 
области. 

НЕЛЬЗЯ ПЕРЕКЛАДЫВАТЬ ОБЯЗАННОСТЬ 
ПО ПОКУПКЕ ШКОЛЬНЫХ УЧЕБНИКОВ 
НА РОДИТЕЛЕЙ
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ПЕСНИ «МАМИНОГО СЕРДЦА» Садику подарили 

безопасность
Справедливороссы поздрави-
ли с юбилеем детский сад № 2. 

27 ноября детскому саду «Сол-
нышко» в поселке Межозерный 
Верхнеуральского района исполни-
лось 35 лет. На праздничный кон-
церт, посвященный юбилею, прие-
хала и делегация от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Помощник 
депутата Госдумы Василия Швецо-
ва Анатолий Ковалев поздравил со-
трудников и воспитанников дет-
ского сада и подарил им сертифи-
кат на год бесплатного обслужи-
вания системы противопожарной 
безопасности. 

«Дети – это, пожалуй, самое цен-
ное, что есть в жизни, – комменти-
рует Анатолий Ковалев, – и те лю-
ди, которым мы доверяем воспита-
ние наших детей заслуживают осо-
бого отношения. Именно поэтому 
забота об образовательных учреж-
дениях всегда в приоритете для на-
шей партии». 

Депутат ЗСО  
Илья Бархатов: 
«День матери – 
великий 
праздник»
27 ноября депутат Законода-
тельного собрания области 
Илья Бархатов принял участие 
в празднике, посвященном 
Дню матери в коркинской  
школе № 3. 

Мам, пришедших на школьный 
праздник, ждал в этот день двойной 
сюрприз. Во-первых, это концерт 
с выступлениями самых талантли-
вых детей школы, а во-вторых, те-
плые слова и поздравления от де-
путата Законодательного собрания 
Ильи Бархатова. Особых почестей 
заслужили многодетные матери – 
для них депутат подготовил благо-
дарственные письма и цветы. 

– День Матери – это великий 
праздник, мы все благодарны на-
шим мамам за жизнь, которую они 
нам подарили. Желаю им здоровья 
и терпения, ведь воспитывать де-
тей – это не так просто, как кажет-
ся, – говорит Илья Бархатов. 

Родители, педагогический и руко-
водящий состав школы – никто не 
остался без внимания. – Мы благо-
дарны депутату ЗСО Илье Бархато-
ву за внимание, которое он оказал 
нашим родителям, нашим педаго-
гам. Это было неожиданно, при-
ятно – его теплые слова, цветы, 
подарки. Большое ему спасибо, – 
отметила директор школы Разиля 
Шайхуллина.

После завершения торжествен-
ной части руководство образова-
тельного учреждения выразило по-
желание, чтобы депутат и в буду-
щем проводил подобные акции и 
не забывал про школу, ее сотруд-
ников и учеников.

Региональный фестиваль-конкурс вокали-
стов «Мамино сердце» прошел в минув-
шее воскресенье в культурно-досуговом 

центре ЧКПЗ при поддержке партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Организатором конкур-
са стала депутат Законода-
тельного собрания Ольга 
Мухометьярова. «Этот кон-
курс мы проводим уже чет-
вертый год – рассказыва-
ет Ольга Ивановна. – Тра-
диционно мы посвящаем 
его матерям, как дань ува-
жения материнскому труду, 
как благодарность за ту лю-
бовь и заботу, которые они 
нам подарили. Формат фе-
стиваля  – это конкурс во-
калистов, потому что песня 
и материнство тесно связа-
ны. Каждая женщина, став 
матерью, начинает петь: и 
колыбельные, и потешки, 
и детские песенки вместе 
со своим ребенком. А как 
много песен написано о ма-
терях! В этом сегодня мог-
ли убедиться все зрители 
конкурса – 25 номеров, и в 
каждом – песня про маму».

Среди участников были 
и хоровые коллективы, и 
дуэты, и трио, и солисты. 
Возрастных ограничений 
не было, поэтому на сцену 
выходили и хор ветеранов, 
и совсем юные исполните-
ли, младшему из которых – 
всего четыре.  Гран-при фе-
стиваля завоевал ансамбль 
«Трио» (Мария Мажитова, 
Маргарита Самохвалова и 
Елизавета Корчагина).

Стоит отметить, что с 
каждым годом уровень 

конкурса растет. Больше 
становится многоголос-
ных выступлений, больше 
талантливых участников. 
Интересно, что в этом го-
ду со сцены звучали пес-
ни на пяти разных языках: 
русском, татарском, цы-
ганском, украинском и ан-
глийском. 

Лауреат конкурса Па-
вел Белявский подготовил 
песню о маме на двух язы-
ках – цыганском и русском. 
«В этом фестивале я уча-
ствую впер-
вые, – рас-
сказал он. – 
Организато-
ры выбра-
ли доволь-
но необыч-
ный фор-
мат – кон-
курс, посвя-
щенный ма-

мам. И хотя мы уже не де-
ти, все равно, участвовать 
интересно, ведь мама всег-
да занимает особое место в 
сердце каждого человека». 

Участница челябинско-
го коллектива «До-ре-ля» 
София выступает 
на сцене с двух лет. 
«В ансамбле я пою 
много лет, и при-
ходилось выходить 
на сцену уже сот-
ни раз, – говорит 
она. – Но, надо 

признать, что такие добрые 
и душевные фестивали, как 
«Мамино сердце» – это ред-
кость. Он проходит в заме-
чательный праздник – День 

матери. Я бы хоте-
ла, чтобы высту-
пление на конкур-
се стало подарком 

для моей мамы. Я ее очень 
люблю». 

Специальным гостем фе-
стиваля стал депутат За-
конодательного собрания 

Илья Бархатов. 
«Я очень рад, 
что у нас в го-
роде проводят-
ся такие фести-
вали, – отметил 
он. – Ведь цель 
конкурса – про-
паганда ценно-
стей семьи и ма-
теринства. Кро-
ме того, партия 
СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ 
всегда придава-
ла особое значе-

ние поддержке творческих, 
талантливых людей – таких 
как участники данного фе-
стиваля». 



СОЦИУМ 14

Провожаем год литературы
2015 год был годом литературы, и провожать его на-

до соответственно. Газета «Справедливая Россия» 
провела книжный опрос. Любимыми книгами и са-

мыми интересными книгами, прочитанными в 2015 
году, поделились члены партии.

 
Валерий Гартунг,  
депутат Госу-
дарствен-
ной Думы:

– Для каж-
дого воз-
раста есть 
свои люби-
мые книги. Что-
то человеку нравится чи-
тать в детстве, что-то – в 
юности, что-то – в зрелом 
возрасте. Но одна книга, на 
мой взгляд, на все времена. 
Это «Евангелие» – главная 
книга в жизни. Я вообще 
люблю книги с духовным, 
философским содержани-
ем. Интересно, например, 
сравнивать «Ветхий Завет» 
с «Кораном». Там, на самом 
деле, много общего.

В этом году я много читал 
книг по воспитанию детей. 
У меня ведь четверо вну-
ков – надо быть в курсе по-
следних тенденций в педа-
гогике. 

Василий Швецов, депутат 
Государственной Думы:

– Одной из 
моих са-
мых люби-
мых книг 
еще со сту-
денческих 
лет являет-
ся бестселлер 
Дейла Карнеги «Как приоб-
ретать друзей и оказывать 
влияние на людей». Думаю, 
он должен быть настольной 
книгой каждого человека, 
работающего с людьми.

«Чтобы развивать веру в 
себя, нужно делать именно 
то, что вы боитесь делать».

Дейл Карнеги
Говорить о том, что мне по-
нравилось из прочитанного 
в этом году, наверное, бу-
дет неправильно. Я читаю 
или слушаю произведение 
до конца, только если оно 
действительно интересно 
мне. Благо, сейчас мобиль-
ная электроника настолько 
шагнула вперед,  что  в 

любое удобное время – в са-
молете, в автомобиле, пе-
ред сном можно не только 
читать, но и слушать любые 
романы, рассказы. Я заново 
открыл для себя Лермонто-
ва, Пушкина, Чехова, Гоголя, 
Некрасова, Булгакова, Аку-
нина.  В длительных поезд-
ках по региону мы с водите-
лем Николаем прослушали 
весь роман  Льва Толстого 
«Война и мир».  

Ольга Мухо-
метьяро-
ва, депутат 
ЗСО:

– Я люблю 
читать, лю-
блю перечи-
тывать книги.  
Особенно семейные саги. 
Моя самая любимая книга – 
«Над пропастью во ржи». 

«Признак незрелости че-
ловека – то, что он хочет 
благородно умереть за правое 
дело, а признак зрелости – 
то, что он хочет смиренно 
жить ради правого дела».

Джером Сэлинджер
Я считаю, ее должен про-
честь каждый. Самая инте-
ресная книга из тех, кото-
рые я прочитала в этом 

году – это «Перевал Дятло-
ва» Алана Бейкера. Автор в 
ней рассказывает о траге-
дии, произошедшей в горах 
Северного Урала в 1959 го-
ду, при этом он выдвигает 
несколько весьма интерес-
ных теорий. 

Илья Бархатов,  
депутат ЗСО:

– По роду 
деятель-
ности 
мне при-
ходится 
читать мно-
го специаль-
ной литературы – жилищ-
ный кодекс, проекты зако-
нов, книги по экономике и 
политике. Поэтому, чтобы 
разгрузить мозг, я люблю 
почитать фантастику. Для 
каникул отличный вари-
ант – повести Белянина и 
Сапковского. Любимая моя 
книга – это «Трилогия же-
лания» Теодора Драйзера. 
Фактически, это учебник, 
как стать успешным чело-
веком. Лично мне эта книга 
помогла избежать многих 
ошибок. 
Сейчас я читаю книгу Айн 
Рэнд «Атлант расправил 
плечи». С точки зрения эко-
номики она довольно инте-
ресна. 

Виктор Вычужанин,  
руководитель 
аппарата 
ЧРО СР:
– Главная 
книга в мо-
ей жизни  – 
это «Бесы» 
Достоевско-
го. В ней опи-
сываются историче- ские 
события начала конца им-
перии. Читать ее нужно для 
того, чтобы самые печаль-
ные события в истории на-
шей страны не повторялись. 
В этом году самой интерес-
ной книгой для меня стал 
«Фаворит» Валентина Пику-
ля. Вообще, я люблю исто-
рические книги, ведь, как 
говорил Ключевский, «На-
род, не помнящий своего 
прошлого, не имеет буду-
щего».
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«Халифат! – довольно по-
тирал руки дедушка. – Да 
ты не трусь, брат. Мы тебя 
эмиром сделаем».

«Нет, Хоттабыч, не пой-
дёт, возвращай все назад!»

«Товары и услуги обмену и 
возврату не подлежат».

«Слушай, мы доплатим, 
только избавь нас от этого 
кошмара!»

Снова стало тихо. Пришла 
очередь начальника загады-
вать желание.

«А вы чего хотите?» – 
спросил дед.

Начальник посмотрел 
скептически и тихо произ-
нес: «Справедливости».

«Справедливость уже за-
бронирована. Её заказал у 
нас глава одной азиатской 
республики. Чтобы вся 
справедливость была у не-
го. Только получит он вме-
сто нее золоченый Паркер».

«Как так?»
«Вы же не маленькие, са-

ми знаете, что справедли-
вость не продается и не по-
купается. Каждый должен 
ее добиваться сам. И начи-
нать с себя».

«Золотые слова, – вос-
кликнул Петрович, хвата-
ясь за армянский коньяк. – 
За справедливость!»

Приближался Новый год. 
Как встретишь его, так и 
проведешь!

Остап ДАВЫДОВ

СКАЗКА О СПРАВЕДЛИВОСТИ

«Человек несчастлив по-
тому, что не знает, что 
он счастлив; только пото-
му. Это все, все! Кто узна-
ет, тотчас сейчас станет 
счастлив, сию минуту».

Федор Достоевский

«Жизнь — тёмное, неразга-
данное таинство, но, как бы 
там ни было, её составные 
части — сила и слабость. Си-
ла одерживает победу, сла-
бость терпит поражение».

Теодор Драйзер

Как-то раз мужики на 
работе втроем отмеча-
ли Новый год. Разгово-
ры велись застольные: о 
женщинах, о политике, о 
смысле жизни. И как на-
рочно стук в дверь! Запо-
здавший посетитель? Нет 
же, дедушка в красной шу-
бе и с мешком.
«Ахалай-махалай! Кому 

апельсины, недорого от-
дам... Ой, извините. Я дед 
Мороз, подарки принес».

«Дедушка, ты как будто 
должен быть с севера, – ска-
зал самый молодой, Сереж-
ка. – А ты вон с каким юж-
ным акцентом говоришь».

«Считай, что я Хоттабыч, 
да-ра-гой!»

«А разрешение на рабо-
ту от миграционной служ-
бы есть у тебя?»

Дедушка устало опустил-
ся на стул и начал обмахи-
ваться красным колпаком. 
Разрешения у него явно не 
было.

«Желания будете загады-
вать?» – наконец спросил он.

«Желания – запросто, – 
не растерялся Сережка. – 
Жену хочу».

«Молодец, джигит, – одо-
брил дед и достал блокнот, 
– 90-60-90, пойдет? Возраст 
24. Рост 190».

Сережка радостно сглот-
нул слюну.

«И 150», – добавил дед
«Это вес что ли?» – испу-

гался Сергей
Дед начал листать блок-

нот, пока не нашел нужной 
записи. 

«Нет, 150 – это ай-кью. 
Берёшь?»

Не успел Сережка кив-
нуть, как в комнате появи-
лась супермодель. Если бы 
не большие очки, можно на 

обложку журнала. Она с то-
ской оглядела стол.

«Скучно у вас, мужички. 
Простите, мне на симпози-
ум лететь пора».

«А замуж? – оторопел Се-
режка. – За меня?»

«Не хочу показаться невеж-
ливой, – ответила модель. – 
Но что я, дура что ли?»

Хлопнула дверью, только 
ее и видели.

Проснулся и поднял голо-
ву спавший за столом Пе-
трович.

«А я, дед, скажу тебе, 
что все российские бе-
ды от пьянства и чуждых 

западных ценностей. Вот 
я спасу сейчас страну. Хо-
чу, чтобы пьянства не было! 
Чтобы за стакан коньяка...»

«Петрович, остановись», 
– пытались урезонить его.

«...Кнутом бы секли!» – 
рявкнул Петрович.

Дед невозмутимо вырвал 
из бороды волосок. Тут же 
на улице раздался звон раз-
битого стекла и автоматная 
очередь. Все бросились к 
окну. По проспекту бежа-
ли бородачи, а над машина-
ми трепетали черные флаги.

«Что это?» – ужаснулся 
Петрович.
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ЗИМА КАК СЧАСТЬЕ
Чтобы зимние каникулы получились по-настоящему счастливыми, 
не сидите дома. Берите детей, родителей и выходите на улицу. Га-
зета «Справедливая Россия» подготовила для вас подборку зим-
них идей для всей семьи. 

Ледяной ловец солнца
Возьмите сковородку и 

наполните ее водой – луч-
ше кипяченой, чтобы лед 
получился прозрачным. 
Добавьте в нее листики, ве-
точки, шишки, ягоды ря-
бины – все, что найдется 
под рукой. Поставьте ско-
вородку в морозилку и по-
дождите, пока вода замерз-
нет. Повесьте получившу-
юся льдинку на дерево во 
дворе.  Наблюдайте вме-
сте с детьми, как она вра-
щается и сверкает на солн-
це, как тает в теплые дни, 
как птички выклевывают 
семечки. 

Наряжаем «ёлку»
Если в вашем дворе нет 

живой ёлки, можно на-
рядить любое небольшое 

дерево или куст. Игрушки 
сделайте ледяные – замо-
розьте подкрашенную ак-
варелью воду в формочках 
для выпечки или для песоч-
ницы. Не забудьте перед за-
морозкой вложить в каждую 
форму ленточку, за которую 
потом «игрушку» можно бу-
дет подвесить. 

Свет в окошке
Из снежков можно по-

строить настоящее иглу. Для 
этого вам понадобится мно-
жество снежных комочков 
одинакового размера, ко-
торые нужно раскладывать 
башенкой по кругу. Чем вы-
ше поднимается вверх ва-

ше строение, тем 
уже оно должно 
быть, то есть в 
каждом новом 
к р у г е  б а ш н и 
комков должно 
быть все меньше 
и меньше. В ито-
ге мы получим 
замкнутую кры-
шу. Из нижнего 
ряда вытаскива-
ем один комо-
чек – получит-
ся вход. В иглу 
можно поселить 

маленького игрушечно-
го человечка. А еще инте-
ресно устроить там очаг – 
поставить маленький фо-
нарик или свечу-гильзу на 
батарейках. 

Ледяной фонарик
Наблюдать за ледяным 

фонариком лучше всего 
на вечерней прогулке. Для 
этого заранее налейте воды 
в воздушный шарик и не-
надолго оставьте на моро-
зе. Когда вода затвердеет, 
снимите оболочку и вылей-
те остатки воды. Сделайте 
дырочку в пузыре и вставь-
те свечу!

Зимний пикник
Импровизированный 

пикник на свежем возду-
хе станет незабываемым 

приключением для всей се-
мьи. Ведь как здорово со-
греть руки о чашечку горя-
чего чая с лимоном или ка-
као, заботливо заваренно-
го мамой, и съесть кусочек, 
например, яблочного пиро-
га. Такие пикники можно 
устраивать и во дворе, и в 
парке, и в лесу. 

Новогодний стол по-справедливоросски
Специально для читателей «Справедливой России» 
оригинальное и недорогое меню разработала посто-
янная ведущая кулинарных мастер-классов, предсе-
датель местного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ в Каслях Светлана Кайгородова. 

Салат: «Отмена взносов 
на капремонт»

Понадобится: копченая ку-
риная грудка, 150 г черно-
слива, 150 г моркови по-
корейски, 100 г грецких 
орехов, 2 плавленых сыр-
ка (или 200 г сыра полу-
твердых сортов – Эдам, Га-
уда, Российский), 5 яиц, не-
сколько долек чеснока, зе-
лень, перепелиные яйца 
для украшения.
Как приготовить: кури-
ную грудку нарежьте куби-
ками. Чернослив распарь-
те в кипятке, нарежьте. 
Грецкий орех измельчите в 

блендере. Сыр потрите на 
терке. Яйца сварите вкру-
тую, потрите на терке – 
желтки и белки отдельно. 
Смешайте тертый сыр, яич-
ные белки и майонез с тер-
тым чесноком.  Салат укла-
дывайте слоями (лучше 
всего он смотрится в сте-
клянной посуде). Первый 
слой – куриная грудка, вто-
рой – чернослив, третий – 
морковь по-корейски, чет-
вертый – грецкий орех. Пя-
тым слоем распределите 

сырную массу. Затем по-
сыпьте тертым желтком, 
украсьте зеленью и пере-
пелиным яйцом .

Горячее: «Дебаты»

Понадобится: свежее фи-
ле индейки, крупный кар-
тофель, горчица, мед, май-
онез, сметана, сыр, лимон-
ный сок, базилик, поми-
доры черри или несколь-
ко крупных виноградин для 
украшения.
Как приготовить: филе ин-
дейки промойте, просуши-
те, натрите сушеным мо-
лотым базиликом, смешан-
ным с солью. Горчицу сме-
шайте с медом в равных 

пропорциях. Обмокните в 
получившийся соус кусочки 
филе. На форму для запе-
кания выложите в середи-
ну – филе индейки, вокруг 
него очищенный карто-
фель. Поставьте на десять 
минут в духовку.  Смета-
ну смешайте с майонезом, 
добавьте соль. Полейте по-
лучившимся соусом индей-
ку и картофель. После это-
го запекайте еще 10 ми-
нут. Затем посыпьте тер-
тым сыром, сбрызните ли-
монным соком – и еще на 
5 минут в духовку. Готовое 
блюдо украсьте ломтиками 
лимона, помидорами черри 
или виноградинами.

Десерт:  
торт «Депутатский»

Понадобится: для теста 
– 60 г черемухи молотой 
(продается в крупных ма-
газинах в отделе приправ), 
1 стакан сахара, 2 яйца, 1 
стакан сметаны, 1 ч.л. га-
шеной соды, 1 стакан муки;
для  крема – 1,5 стакана 
сметаны повышенной жир-
ности, ¾ стакана сахара; 
для глазури – 1 ст.л. моло-
ка, 3 ст.л. сахарной пудры, 
2ст.л. растворимого какао, 
50 г сливочного масла. 

Как приготовить: из пере-
численных ингредиентов 
замешайте тесто, разде-
лите напополам, выпекай-
те каждый корж на бума-
ге до готовности. Для кре-
ма сметану смешайте с са-
харом и взбивайте мик-
сером, пока масса не ста-
нет густой. Коржи смажь-
те кремом и охладите в хо-
лодильнике. Смешайте ин-
гредиенты для глазури и 
нагревайте на водяной ба-
не, непрерывно помеши-
вая, до тех пор, пока масса 
не станет однородной. По-
лейте охлажденный торт 
глазурью, украсьте шоко-
ладными фигурками или 
декоративной посыпкой. 

НОВЫЙ ГОД
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Общественные приёмные местных отделений партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
ЧЕЛЯБИНСК

 Региональное отделение: пр. Ленина, 83, 3 этаж, 
оф. 310б. Приём: среда, с 9:00 до 17:00. Тел. 8 (351) 
265-55-22.

 Общественная приёмная депутатов Государ-
ственной Думы Гартунга В.К., Швецова В.Г.
г. Челябинск, ул. Ф. Горелова, 14, каб. 4. Приём: поне-
дельник-пятница с 9:00 до 13:00. Тел. 8(351) 259-70-29.

 Законодательное Собрание Челябинской области, 
ул. Кирова, 114, каб. 11. Приём: вторник, с 9:00 до 
12:00. Тел. (351) 239-87-61.

 Центральное: ул. Курчатова, 19, оф. 3. Приём: по-
недельник, среда, четверг, с 10:00 до 12:00. Тел. 211-
01-53.

 Советское: ул. Курчатова, 19, оф. 3. Приём: втор-
ник, с 12:00 до 14:00. Тел. 211-01-53.

 Металлургическое: ул. Сталеваров, 5а, оф. 9. При-
ём: среда – с 15:00 до 17:00, пятница – с 11:00 до 
13:00. Тел. 225-08-23.

 Калининское: ул. Молодогвардейцев, 60в, оф. 700/4. 
Приём: вторник, с 14:00 до 16:00. Тел.: 8 (351) 909-53-
59, 8-908-069-38-86.

 Курчатовское: ул. Молодогвардейцев, 60в, 
оф.700/4. Приём: пятница, с 16:00 до 18:00. Тел. 8-904-
307-36-25.

 Тракторозаводское: пр. Ленина, 2, каб. 307/1. При-
ём: понедельник, вторник – с 10:00 до 13:00, пятница, 
с 17:00 до 19:00. Тел. 8 (351) 200-42-65.

 Ленинское: ул. Ф. Горелова, 12 (отдел персонала, 
каб. 4). Приём: среда, с 9:00 до 13:00. Тел. 8 (351) 259-
70-29.

АГАПОВСКИЙ РАЙОН 
 п. Агаповка, ул. Пролетарская, 33а. Приём: поне-

дельник–пятница с 10:00 до 16:00.  
Тел. 8-922-717-20-99.

АРГАЯШСКИЙ РАЙОН
 п. Аргаяш, ул. Комсомольская, 8. Приём: вторник с 

12:00 до 14:00, пятница с 15:00 до 17:00. Тел. 8-908-
576-75-15.

АША
 ул. Ленина, 2, оф. 2. Приём: вторник–пятница, с 

9:00 до 13:00. Тел. 8-902-612-47-95.

БРЕДИНСКИЙ РАЙОН
 п. Бреды, ул. Ленина, 25, оф. 4. Приём: понедель-

ник–пятница с 10.00 до 13.00. Тел. 8-922-748-93-76.

ВАРНЕНСКИЙ РАЙОН
 с. Варна, ул. Спартака, 1. Приём: понедельник–пят-

ница, с 10.00 до 12.00. Тел. 8-932-010-36-56.

ВЕРХНЕУРАЛЬСКИЙ РАЙОН
 г. Верхнеуральск, ул. Советская, 34. Приём: поне-

дельник – пятница, с 9:00 до 16:00, суббота, с 10:00 до 
13:00. Тел. 8 (35143) 2-27-95.

ВЕРХНИЙ УФАЛЕЙ
 ул. Макарова, 1. Приём: понедельник – пятница, с 

9:00 до 16:00. Тел. 8 (35164) 2-34-78.

ЕМАНЖЕЛИНСК
 ул. Чайковского, 5, 2 этаж. Приём: понедельник, 

среда, пятница, с  10:00 до 12:00. Тел. 8-912-409-94-26.

ЗЛАТОУСТ
 пр. Гагарина, МКР-3, 12а. Приём: понедельник–пят-

ница, с 9:00 до 14:00. Тел. 8 (35136) 5-24-05.

КАРАБАШ
 ул. Металлургов, 3, каб. 418. Приём: пятница, с 

14:00 до 16:00. Тел. 8-912-476-68-75.

КАСЛИ
 ул. Ретнева, 6. Приём: среда – с 12:00 до 13:00, пят-

ница – с 12:00 до 13:00. Тел. 8-922-697-94-47.

КАТАВ-ИВАНОВСК
 ул. Д. Тараканова, 6, каб. 1 (ДК цементников). При-

ём: вторник, с 10:00 до 13:00. Тел. 8-919-348-55-50.

КИЗИЛЬСКИЙ РАЙОН
 с. Кизильское, ул. Дружбы, 11, оф. 2. Понедель-

ник, вторник, среда, с 10:00 до 13:00. Тел. 8 (35155) 
3-09-78.

КОПЕЙСК
 ул. Борьбы, 10, 2 этаж. Приём: вторник, четверг, с 

15:00 до 18:00. Тел. 8-951-128-54-81, 8 (35139) 41-820.

КОРКИНО
 пр. Горняков, 4. Приём: понедельник – пятница, с 

9:30 до 13:30.
 поселок Роза, ул. 50 лет Октября, 29. Приём: поне-

дельник, среда, пятница, с 10:00 до 12:00. Тел. 8-904-
814-08-53.

КРАСНОАРМЕЙСКИЙ РАЙОН
 с. Миасское, ул. Кирова, 59. Приём: вторник, с 10:00 

до 14:00. Тел. 8-904-806-01-21.

КУНАШАКСКИЙ РАЙОН 
 с. Кунашак, ул. Ленина, 82. Приём: пятница и суббо-

та, с 9:00 до 12:00. Тел. 8 (35148) 3-12-86.

КЫШТЫМ
 ул. Республики, 17 (ТК «Гермес»), 3-й этаж, оф. 5/2. 

Приём: понедельник, вторник, с 17:00 до 19:00. 

МАГНИТОГОРСК
 ул. Гагарина, 35, оф. 209. Приём: понедельник–чет-

верг, с 9:00 до 16:00. Тел. 8 (3519) 21-15-40. Оф. 215 – 
второй и четвертый вторник каждого месяца с 17:00 
до 19:00. 

МИАСС
 ул. Макеева, 39/220. Приём: понедельник – пятни-

ца, с 10:00 до 14:00. Тел. 8 (3513) 59-00-33. 
 ул. Романенко, 50б, эт. 3. Приём: вторник, четверг, с 

17:00 до 19:00. Тел. 8 (3513) 29-80-84.

НАГАЙБАКСКИЙ РАЙОН
 с. Фершампенуаз, ул. К. Маркса, 57 (КБО). При-

ём: понедельник–пятница, с 9:00 до 12:00, суббота, с 
12:00 до 14:00. Тел. 8-902-608-21-96.

НЯЗЕПЕТРОВСК
 ул. Ленина, 14, 1 этаж. Приём: понедельник, пятни-

ца, с 10:00 до 12:00.  Тел. 8-950-741-28-81.

ОЗЁРСК
 ул. Октябрьская, 7, оф. 308. Приём: вторник и чет-

верг, с 14:00 до 17:00. Тел. 8-922-703-31-04.

ОКТЯБРЬСКИЙ РАЙОН
 с. Октябрьское, ул. Набережная, 5. Приём: втор-

ник, четверг, суббота, с 9.00 до 13.00. Тел. 8 (35158) 
5-27-92.
 

ПЛАСТ
 ул. Октябрьская, 66а. Приём: пятница, с 11:00 до 

13:00. Тел. 8 (35160) 2-08-20.

САТКА
 ул. 100 лет комбинату «Магнезит», 8. Прием по 

понедельникам на первой неделе месяца с 9:00 до 
14:00. Тел. 8 (35161) 4-22-49.

СОСНОВСКИЙ РАЙОН
 с. Долгодеревенское, ул. Свердловская, 2а. Приём: 

четверг, с 8:00 до 12:00. Тел. 8-951-805-94-47.

ТРЁХГОРНЫЙ
 ул. К. Маркса, 39. Приём: суббота с 12:00 до 16:00.

 Тел. 8-919-112-34-03.

ТРОИЦК
 ул. Карташова, 37, оф. 10. Приём: вторник, четверг, 

с 14:00 до 17:00. Тел. 8-351-900-58-19.

УВЕЛЬСКИЙ РАЙОН
 п. Увельский, ул. Ломоносова, 44. Приём: вторник, 

с 10:00 до 12:00, пятница, с 15:00 до 17:00.  
Тел. 8 (35166) 3-18-59.

УЙСКИЙ РАЙОН
 с. Уйское, ул. Пионерская, 25. Приём: понедельник–

пятница, с 9:00 до 14:00. Тел. 8 (35165) 3-17-81.

УСТЬ-КАТАВ
 ул. МКР-1, 43, оф. 39. Приём: понедельник, 

с 12:00 до 16:00. Тел. 8-912-327-00-57.

ЧЕБАРКУЛЬ
 ул. Калинина, 24, цокольный этаж. Приём: вторник, 

четверг, с 09:00 до 12:00. Тел. 8-951-44-706-52.

ЧЕСМЕНСКИЙ РАЙОН
 с. Чесма, ул. Северная, 13. Приём: четверг с 9:00 до 

14:00. Тел. 8 (35169) 2-10-54.

ЮЖНОУРАЛЬСК
 ул. Строителей, 9 (2 этаж). Приём: понедельник–

пятница с 9:00 до 15:00. Тел. 8-912-773-38-10.

ЮРЮЗАНЬ
 ул. Советская, 57. Приём: среда, с 11:00 до 14:00. 

Управляющая компания, выста-
вила завышенные счета?  
Надоело платить за капре-
монт чужих домов? Неправиль-
но насчитали пенсию? Звони-
те 8 800 350 33 90 – СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ защитит ваши 
права.

В Центре за-
щиты прав граж-
дан Региональ-
ного отделения 
СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ 
работает горячая 

телефонная линия. 
Каждый рабочий день с 9:00 до 

18:00 в колл-центре 8 800 350 33 90 
дежурят наши специалисты. Они да-
дут экспресс-консультацию, помогут 
составить обращение к депутату, а ес-
ли вопрос требует детальной прора-
ботки, то  запишут на прием  к юри-
сту в ближайшее к вам местное отде-
ление партии. 

Также свои вопросы вы може-
те отправлять на электронную по-
чту Центра защиты прав граждан 

ЦЗПГ «Справедливая Россия» созданы в 11 регионах России. Еже-
дневно партия помогает тем, по кому кризис бьет сильнее всего – пен-
сионерам, молодым семьям, незаконно уволенным. СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ дает людям мощное оружие защиты – знание своих прав!
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spravedlivoross@gmail.com или в об-
суждение на официальной странице 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ ВКон-
такте https://vk.com/chel_spravedlivo.


